

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, martes, 8 Junio 1937

Núm. 1609

## TRES FACTORES IMPRESCINDIBLES

# Un Ejército, una Economía y una Retaguardia

PALITROQUES

### DOS OPINIONES

LA minoría concejil "psuquista" publicó el domingo en los periódicos del partido un documento desconcertante y regocijante, que acredita lo mal que se cabalga — recordamos aquel simi felix de Hernández Zancajo — cuando se han perdido los estribos.

Por su parte, la minoría municipal de "Esquerra" publicó también una nota interesante sobre el mismo asunto.

La primera decía que la Liga Regionalista ha sido sustituida en el Ayuntamiento por la F. A. I.; todo ello por no haberse salido con la suya en cuanto a la municipalización de los transportes urbanos, en los que el P. S. U. C. pinta menos que nadie.

La segunda fijaba su posición de esta manera:

Para tener una clara visión del problema tal como está planteado hoy día y para el debido conocimiento de la opinión pública, debe hacerse constar que, en virtud de los convenios económicos llevados a cabo con una parte de los susodichos Servicios Públicos, el Ayuntamiento ha tenido una aportación de 20.000.000 de pesetas para el año 1937, cifra a la que no se había llegado nunca por las antiguas empresas concesionarias.

¡Qué lástima! Con lo que le hubiera gustado al P. S. U. C. que la "Esquerra" le hubiese hecho el caldo gordo para poder hacer la pasuca a los trabajadores del Transporte, por los que tiene una inefable predilección!

Realmente, "cinismo" es buen consonante de "psuquismo". No hay más que contrastar ambas opiniones.

### EN UN ACCIDENTE DE AUTOMOVIL, HA RESULTADO MUERTO EL SUBSECRETARIO DE HACIENDA DEL CONSEJO DE ARAGON, VICENTE SET

Caspe, 7. — Se han tenido noticias de un accidente ocurrido en las carcañas de Oropesa. De Caspe salieron dos coches; uno en el que viajaban varios miembros del Consejo de Aragón del Frente Popular, y otro en el que iba el presidente del Consejo de Defensa de Aragón, Ascaso. El primero de los coches sufrió un accidente,

Obras son amores y no buenas razones. Mientras las antiguas empresas tributaban al Ayuntamiento 700.000 pesetas, hoy, socializados los transportes públicos urbanos, tributamos al mismo

# 1.500.000

¿Quién o quiénes son los osados en decir que adónde va a parar el dinero? ¿Quién o quiénes son esos seres que tras cortina, sin dar la cara, enrarecen el ambiente desacreditándonos y maltratándonos?

EDITORIAL

A fuerza de repetir que hay que ganar la guerra, algunos elementos antifascistas han olvidado lamentablemente el carácter íntimo de la lucha que sostenemos contra el fascismo internacional. Nosotros siempre hemos dicho que la contienda iniciada el 19 de julio por los generales traidores es una contienda de clases, una guerra revolucionaria que no puede terminar más que con la victoria total y definitiva del proletariado. Sin embargo, otros sectores sedicentes proletarios, siguiendo orientaciones ajenas, se han entregado en cuerpo y alma a la edificante tarea de hacer filigranas doctrinales acerca de «la República democrática», «la pequeña burguesía», etc., con el objeto de eslarcar el proceso trasformador abierto por la clase obrera española con su respuesta energética y contundente a la Intentona fascista.

En repetidas ocasiones hemos fijado con claridad meridiana nuestra posición respecto al problema de la República democrática y la pequeña burguesía. Es más, podemos decir con legítimo orgullo que fuimos nosotros, los anarcosindicalistas, los primeros en llamar a las clases medias a colaborar con el proletariado en la obra de la reconstrucción revolucionaria. Pero nosotros llamamos a los pequeños burgueses a colaborar con los obreros y no para que se nos impusieran sus puntos de vista, ni para defender sus intereses. Consideramos — y lo manifestamos con toda franqueza — que después de las jornadas gloriosas de julio, la única clase social que tiene pleno derecho, ganado en buena lid, a tomar en sus manos la dirección política-económica-militar del país, es la clase obrera.

En más de una ocasión, también, hemos dicho que ante todo está la guerra, la victoria militar sobre las huestes sangrientas del fascismo. Y consecuentes con esto, nos hemos lanzado a organizar esa victoria derrochando entusiasmo y sin reparar en sacrificios de ningún género. En nuestra labor hemos tenido necesidad de herir muchos intereses, pero como somos revolucionarios conscientes, los hemos herido sin vacilaciones, porque consideramos que por encima de todas las cosas está la causa del pueblo.

Esto nos ha sido reprochado duramente por los abogados de la burguesía catalana, disfrazada de pequeña para pasar con garantías su matute contrarrevolucionario. Pero no importa. Entre dañar los intereses burgueses y dañar los intereses proletarios, la elección no es dudosa, al menos para nosotros, los militantes de la C. N. T. y la F. A. I. Se ha alegado, para combatirnos, que nuestro proceder aleja del frente antifascista a una clase singularmente numerosa en Cataluña, como es la pequeña burguesía. ¡Qué le vamos a hacer! La otra táctica, la de ayuda incondicional a los tenderos, alejaría a la clase obrera, que es el puntal más firme que tiene el antifascismo para luchar contra la bestia reaccionaria.

Afirmamos que sin realizar la Revolución en la retaguardia no hay victoria militar posible en los frentes. ¿Por qué? ¿Nace esta afirmación nuestra de algún prejuicio doctrinal? Muy al contrario, nace de la observación serena y objetiva de los hechos. Para los trabajadores que luchan con las armas en la mano, la transformación económica y política en la retaguardia es la garantía más sólida de que su sacrificio heroico no resultará estéril. Ellos no luchan por la República democrática. Los jóvenes obreros y campesinos que pelean y mueren en los frentes de combate, lo hacen por la libertad absoluta de la clase a la cual pertenecen.

Sentadas estas premisas, es fácil comprender por qué nuestro ejército, ejército del pueblo, ha de ser re-

volucionario. La clásica disciplina cuartelaria y el apolitismo reaccionario tradicional hicieron posible que los obreros y campesinos que se hallaban en los cuarteles "sirviendo a la República", sirvieran también de carne de cañón en la empresa antiproletaria organizada por la burguesía española coligada con los restos del feudalismo medieval. Por eso a disciplina tan vejatoria, nosotros hemos opuesto siempre la disciplina conscientemente revolucionaria. Un ejército será tanto más eficiente cuanto mejor organizado esté. Y esa organización será posible si la disciplina es consciente y existe una compenetración absoluta entre la finalidad que persigue y las aspiraciones de los soldados que lo componen. Nuestro ejército, el ejército del pueblo, debe estar al servicio de la Revolución y su estructura y su contenido ideológico deben responder en absoluto a la finalidad para la cual ha sido creado.

Pero un ejército potente no gana batallas por sí solo, si no es apoyado, mejor dicho, avituallado, por una industria eficaz. ¿Se halla nuestra Economía en condiciones de cumplir su cometido con eficiencia? La respuesta es vana. Todos sabemos que el rudo choque insurreccional produjo una desorganización económica mayúscula. La burguesía, complicada colectivamente en el alzamiento fascista, huyó en cuanto las vió mal paradas. En estas condiciones comenzó la campaña militar y los trabajadores, por medio de sus Sindicatos, echaron sobre sí la tarea abrumadora de reorganizar la industria y la agricultura de Cataluña. ¿Pero, cómo habían de hacerlo? ¿Siguiendo los moldes antiguos, respetando los intereses de la clase enemiga complicada en el alzamiento fascioso? ¿De ninguna manera! Los trabajadores emprendieron la socialización de una industria en ciernes, reorganizándola con miras al sostenimiento de una guerra larga y cruenta. Y así hemos asistido al espectáculo magnífico de un frente que luchaba por el triunfo de la Revolución en la retaguardia, y de una retaguardia que trabajaba intensamente para la victoria del Ejército Revolucionario.

Nosotros reafirmamos, una vez más, nuestra voluntad inquebrantable de conseguir la victoria. Para ello es imprescindible la creación de un ejército potente y organizado, una economía eficiente y una retaguardia unida. A grandes rasgos hemos expuesto nuestro criterio respecto a estas cuestiones. El Comité Nacional de la C. N. T. ha hecho público un programa de Gobierno que abarca estos tres aspectos fundamentales para nuestra guerra, y que sintetiza las aspiraciones inmediatas de las masas obreras y campesinas españolas.

Atender ese programa es una obligación; realizarlo, una necesidad imperiosa que las circunstancias reclaman.

PALITROQUES

### UNA PLANCHA

¡AY que ver, hay que ver la suficiencia con que se expresa el camarada Del Barrio, flamante secretario general de la U. G. T. catalana!

Cualquiera diría que se trata de un Sócrates del obrerismo, o de un Torres Quevedo del certidumbre, que son cosas distintas.

"Las Noticias" le publicó una entrevista el domingo. Bueno; que "Las Noticias" le publique una entrevista a él, nada tiene de extraordinario, dado el cargo que desempeña y la filiación del periódico. Nada tiene de extraordinario, repetimos; ni de chusco.

Lo único chusco de la entrevista intervino en esta frase, que quedará esculpida en los anales de la Historia:

LOS COMPANEROS DE LA C. N. T. NO TIENEN UN CRITERIO FIJO SOBRE LAS COSAS...

Así como suena, si señor; no lo tienen. Lo dice Del Barrio y basta.

Quien únicamente disfruta de la carriancita necesaria para poseer un criterio fijo sobre todas las cosas es él. ¡No en balde desempeña el cargo de secretario de la U. G. T.!

La C. N. T. ha publicado recientemente un programa interesante de realización: inmediatas, programa que, según nuestras noticias, los atrevidos del Partido Comunista no tienen inconveniente en alabar en muchos de sus puntos.

Pero, claro, el flamante secretario lo ignoraba y se propuso.

Mucho cuidado, camarada Del Barrio, que esta clase de "planchas" las premia el partido con dimensiones fulminantes "por motivos de enfermedad".

Hemos visto casos parecidos. Y de ahí el consejo.

PALITROQUES

### DOS TONTOS Y UN "VIVO"

PERO ¿qué hacen esos "munchachos" del Transporte con el dinero que recaudan las industrias por ellos controladas y dirigidas desde el momento en que, abandonadas por los capitalistas, se incautaron de ellas en virtud del derecho inalienable que les asistía?

La minoría municipal del P. S. U. C. lo sabe; que lo diga.

Y si no, lo diremos nosotros:

Se lo han repartido entre tres sujetos de la F. A. I., sin entregar un sólo ochavo a Víctor Colomer, jefe de la minoría "psuquista" en el Concejo.

Uno de ellos jugó a las chapas el otro día la parte que le correspondió en el reparto.

Otro hizo un donativo al semanario "Justicia Social" para que siga con el mismo ardor defendiendo «la causa»; ya verán ustedes como ahora cambia de formato y aumenta sus páginas.

### La C. G. T. de Francia estará al lado del Gobierno, ocurra lo que ocurra, ha dicho Jouhaux

Clermont Ferrand, 7. — Con motivo de cumplirse el aniversario del Gobierno del Frente Popular, el líder sindicalista León Jouhaux ha pronunciado un discurso en el que se ha felicitado que el poder esté en manos del pueblo.

Jouhaux agrega: "La C. G. T. permanecerá siempre al lado del Gobierno, ocurra lo que ocurra. Si mañana los acontecimientos parlamentarios provocasen la caída del Gobierno, la C. G. T. por ello no estimaría terminada la actual era política."

Es necesario gobernar al país dentro de la legalidad democrática. La C. G. T. tiene derecho a gobernar en el terreno económico en nombre de la mayoría que representa. Podría hacerlo, pero no lo hará por considerarse representada en el Gobierno legal.

Estamos dispuestos a hacer respetar las reformas sociales en interés de los trabajadores."

Jouhaux termina su discurso con las siguientes palabras:

"El fascismo no pasará. Para ello es necesario destruir las oligarquías y las plutocracias. Es necesario poner en manos de la democracia los resortes de su destino."

La C. G. T. quiere pedir más reformas para derribar lo injusto. Que lo sepan nuestros adversarios: la victoria será nuestra." — Fuera.



# PRO EUZKADI

## El gran mitin del domingo en el Coliseum

Como estaba anunciado, el domingo tuvo lugar, por la mañana, el acto pro Euzkadi en el cine Coliseum, acto organizado por el Comité de Ayuda a Euzkadi, domiciliado en la calle Pablo Iglesias, 21.

La afluencia fue tan enorme, que muy pocas veces hemos podido apreciar en el gran local del Coliseum tan considerable cantidad de público. Baste decir que mucho antes de dar comienzo el acto, resultaba materialmente imposible penetrar en el local, ocupados los pasillos y el vestíbulo.

El pueblo de Barcelona supo corresponder al noble afán de los camaradas organizadores del acto, evidenciando con ello el cálido espíritu de solidaridad para con el heroico pueblo vasco, que lucha con denuedo contra la invasión fascista.

Presidió el compañero Cabezon, quien puso de manifiesto los motivos que indujeron a unos cuantos camaradas, refugiados del País Vasco a crear el Comité de Ayuda a Euzkadi. Explicó que ante la falta de calor notada en lo que hace referencia a determinados elementos, resolvieron dar vida al Comité constituido al objeto de ofrecer el mayor impulso al apoyo moral y material para los luchadores vascos. Glosó la importancia del acto, concediendo a continuación la palabra al primero de los tres camaradas anunciados para tomar parte en el mitin.

### Félix Martí Ibáñez

Empezó diciendo que hay en la vida de los pueblos circunstancias en las cuales queda condensado todo su destino, y que este es el caso de España. Manifestó que el contemplar el ejemplo de un pueblo, puede tener virtualidad para darnos aliento y vigorizarnos.

Al pueblo de Cataluña se le ha presentado el ejemplo de otro pueblo que puede servir para hacer que cesen las luchas internas. Euzkadi nos muestra, desde la lejanía, a través de las brumas nórdicas, su rasgo de ejemplaridad. Es el caso de un pueblo dispuesto a morir sin ceder un ápice de terreno. Este ejemplo nos ha de hacer levantar a todos sobre el barro de nuestras miserias.

Señaló el motivo que indujo al Comi-



te organizador de la campaña en favor de Euzkadi a aglutinar esfuerzos con dicho fin. Pero también se ha pretendido —dijo— monopolizar esta ayuda. Señaló que ante la actitud adoptada por quienes han querido hacer de la ayuda a Euzkadi un exclusivismo, esta acción solidaria que algunos vienen criticando, ayuda rubricada con el acto en curso, es lo genuinamente revolucionario, representado por la C. N. T. Censuró a quienes se han dedicado a la crítica partidista, y dijo que estos no conocen el auténtico proletariado revolucionario. No se trata de una improvisación —agregó—, pues ya hace tiempo que se venía efectuando esta ayuda; hace ya tiempo que Cataluña, convertida en un lamento hogar, ha venido recogiendo a los refugiados. Y esta solidaridad logró borrar la etapa del dolor.

Nosotros ya los habíamos recogido —prosiguió—, pero esto no era suficiente, era menester realizar algo más; de ahí que hayamos venido —dijo— a dignificar al pueblo.

No olvidamos que Euzkadi era una carta de importancia en el tinglado internacional. No era solamente el hecho de apoderarse de un territorio, era la repercusión moral en el plano internacional. Extendióse en consideraciones sobre el valor que hubiera representado para el fascismo internacional la completa invasión de Euzkadi.

Afirmó que la Cataluña confederal, apreciando las intenciones, está dispuesta a ayudar y darle al pueblo vasco un apretón de manos, que sea como un apretón de manos que ayude a ahogar el fascismo. Hemos de ir allí —prosiguió— no so-

## en el Coliseum

lamente a ayudarle, sino a clavar la bandera de la Revolución.

Dijo que no puede establecerse ese torrente de ayuda a Euzkadi que se pretende si no se adopta la consigna de la unidad de la clase obrera. Hay que procurar que, por encima de los partidos, hagamos por vencer en esta guerra. Puso de manifiesto que se impone en esta hora la hermandad en el taller, y en el plano cultural y económico.

Se habla del orden en la retaguardia —prosiguió—. Nosotros somos partidarios de que se vaya al desarmar de que las armas vayan al frente, pero también tenemos de pensar en hacer la pacificación moral, ya que si existe sobre el pueblo el temor de perder la libertad se recorre a entregar las armas. Es necesario antes que se desarmen los antagonismos, los odios, las intrigas. Si se hace el gobierno moral, entonces estaremos conformes en que las armas vayan al frente, ya que no es en la retaguardia donde ellas hacen falta.

Explicó muchas gentes interesadas en hacer de su lengua y de sus palabras, no un instrumento que esculpe la paz, sino un vivero de odios, de pasiones que buscan envenenar las conciencias. Hemos de hacer que aquellos que buscan envenenar, sacaron las pasiones, la discordia entre la C. N. T. y la U. G. T., se calien. Los que no sepan cultivar la unidad —agregó— que tengan la virtud del silencio.

Closó nuestro concepto del internacionalismo, manifestando que nosotros no tenemos otra patria que la patria de la humanidad. Cuando vemos que está en peligro una parte cualquiera de esta patria acudimos a ella. De ahí que debemos evitar todos los antagonismos que puedan favorecer al fascismo.

Terminó diciendo que en esta guerra libertadora son muchos los que han muerto y muchos más hallarán la muerte pero la humanidad es como una cadena, y otros que vendrán guardarán el fruto de la victoria sobre el enemigo, silenciando la paz.

### Jaime R. Magriñá

Dió principio a su peroración manifestando que este acto le tenía enormemente entusiasmado, por la razón que ha propugnado los postulados de la C. N. T., las ideas anarquistas, por tierra de Vizcaya y el recuerdo de allí representaba para él en aquella ocasión una coacción.

Señaló que el antifascismo es solamente negación, y que la C. N. T. ha creído que esto no es suficiente. Hizo resaltar que hay quienes incluso llegan a querer

hipotecar los sentimientos solidarios, si en la ayuda del pueblo de Madrid se presentó una cuestión de competencias, en lo que hace referencia a la ayuda a Euzkadi se pretende obstruir la libre iniciativa.

Hizo alusión a la lucha que han llevado a cabo nuestros compañeros de ideas en tierras vizcainas. Señaló que nosotros propagamos las ideas a todos y ello se quiere neutralizar para que no recordemos a los trabajadores sus prerrogativas a gozar del producto de su trabajo. Abogó para que, por encima de las creencias, estemos dispuestos a vencer al fascismo.

El valor de la lucha —manifestó— representa mayormente lo que se obtiene por la moral; esto es, lo que logra vencer a la fuerza bruta.

Lo que impulsó a la C. N. T. —añadió— es ese valor moral permanente. Por esto en Euzkadi, a pesar del fanatismo, de la ignorancia, se logró hacer arraigar nuestras ideas. Nuestra conducta queda siempre dignificada por el hecho de que no tenemos quienes usen zancadillas y toda suerte de bajezas.

Aludiendo a los camaradas que enrola-



dos en la Confederación están actuando en favor de Euzkadi, dijo: No podemos admitir que se quiera imponer el silencio a unos hombres que modestamente cumplen su misión solidaria con los hermanos del Norte. Los trabajadores —continuó— por encima de los partidos políticos que han tenido la virtud de desvincularse de seguir la obra de conjunto, hemos de procurar hermanar nuestros esfuerzos mancomunados. No podemos permitir —pro-

siguió— que unas democracias que no responden al sentido de equidad pretendan arrebatarnos aquello que nos pertenece.

Hizo alusión al deseo que se evidencia en algunos periódicos relativo a la municipalización, la cual no quiere confiarse a los trabajadores sino a los Municipios que están vinculados a las viejas normas del pasado.

Analizó y puso de relieve el verdadero sentido del antifascismo, diciendo que ha de ser todo aquello que tenga un carácter renovador de transformación, haciendo resaltar que los anarquistas no aceptan la Revolución por el gusto de hacerla, sino que ante la negativa del capitalismo a conceder al trabajador aquello que le pertenece.

Adujo que lo interesante de este acto en favor de Euzkadi ha de ser que se saque como consecuencia lo que debe ser permanente; y ello estriba en la bondad de nuestros ideales. No debemos admitir que exista el dogmatismo ni el centralismo. Evitemos lo que es disgregación y busquemos siempre lo que representa unidad.

Para todos los vascos, para todos los que necesitan de nuestra ayuda —añadió— ofreciémosles sin que para ello se nos quiera imponer la norma oficial. Lo oficial es lo que se impone. Ocurra que solamente pueden llevar armas los que tienen la autorización oficial y asimismo a los periódicos solamente se les deja publicar la verdad oficial.

Aludiendo a las normas antiguas que aun están enquistadas en nuestro período revolucionario, dijo que en Cataluña todavía subsiste el Estatuto que permitió las deportaciones a Bata. Pero hemos de ser optimistas —agregó— porque vamos en pos del bien, y habremos de conseguirlo sin coacciones ni imposición de creídos. Insistió en que tenemos que buscar, por encima de todo la unidad. Seamos en todo momento los que hagamos que sean valedoras las ideas; que no muera nunca porque llevan en sí la libertad, el progreso. Mañana hablarán los libros, la Historia, de nosotros y de quienes sólo buscan señalar la debilidad sin resaltar lo que nos dignifica, lo que nos da realce al través del tiempo.

Finalizó el camarada Magriñá su peroración diciendo que al fin triunfará la justicia si somos lo bastante grandes, inteligentes y equitativos para remontarnos por encima de las bajas pasiones, sin especulación, sin monopolio y sin comercio. Somos trabajadores y queremos ayudar a los trabajadores, a los que verdaderamente tienen nobleza antifascista.

### Gonzalo de Reparaz

Pasó acogida su presencia con una imponente salva de aplausos.

Comenzó su docta peroración diciendo que venía a hablar de Euzkadi, agredida por Alemania y por Italia. Emitió algunas juicios en torno a la campaña militar, y dijo que apenas fue destruida Guernica fue destruido, en Nueva York, el Hindenburg. Dijo que con la muerte de Mola ha desaparecido el Hindenburg de los fasciosos.

Hizo una serie de consideraciones geo-



gráfcopolíticas en torno al territorio de Euzkadi. Señaló las bellezas de aquella región, poniendo de manifiesto que esto ha sido precisamente lo que ha hecho más dolorosa la invasión. Destacó la particularidad de que, por haber en aquella región diversas minas ha sido motivo de la codicia de la rapacidad extranjera.

Prosiguió su disertación analizando toda una serie de pormenores de carácter histórico, para poner de manifiesto los orígenes del pueblo vasco. Los vascos no fueron tan invadidos como los demás pueblos de la Península por los romanos y bereberes; de ahí que hayan continuado las instituciones vascas. Hizo resaltar las tradiciones del pueblo esencialmente ibero y el vasco y la analogía que entre ambos existe. Señaló la diferencia del pueblo ibero en el sentido de que éste no admite el espíritu estatal que tan arraigado está en Europa. El fascismo no es más que la encarnación del espíritu esencialmente autoritario.

Dijo que no solamente luchamos contra el fascismo, sino que lo hacemos también contra Europa, porque representamos una verdadera democracia, no la teatral que tiene el resto de Europa.

Puso de relieve la tradicional estructura esencialmente democrática del País Vasco, el ansia de aventuras que les llevó a explorar territorios. Llegaron a decir siglos atrás los ingleses, que los vascos eran unos piratas que no les dejaban tranquilos. Ya veis —dijo— cómo cambian los tiempos; hoy ocurre que el Comité de no intervención es el que interviene con nosotros sin dejarnos tranquilos.

Relató las costumbres patriarcales que hicieron arraigar el culto al árbol, de lo que nació la tradición del árbol de Guernica símbolo de las libertades. Extendióse en consideraciones respecto de la actuación militar en España y señaló las derrotas sufridas por el ejército a través de la Historia, poniendo de relieve las ventajas obtenidas por la lucha de guerrillas.

Estudió de un modo detenido a portadores que determinaron la primera guerra civil. Analizó la considerable diferencia entre el carlismo amasado con el sentir ferocemente autoritario, proveniente de la rancia nobleza, y el sentido popular de los fueros, surgidos del ansia de libertad y justicia del pueblo. Euzkadi padece las consecuencias de la guerra en gran escala. Va a quedar la pobre tierra vasca devastada. Ya han destruido sus mejores pueblos. De ahí que nos hará falta, una vez terminada la guerra, dar a Euzkadi nuestro apoyo financiero, para que se llegue a reconstruir.

Nuestros desastres, a través de la Historia, han motivado que España sea considerada como una colonia a repartir. De ahí que hemos de procurar estar unidos al objeto de que no logren sus propósitos.

Nosotros hemos de acudir en apoyo de Euzkadi, empujando una bandera a fondo en el frente aragonés. Muerto el que hizo la expedición contra Euzkadi, habiéndose notado ya la descomposición, será factible que lleguemos a la obtención de la victoria.

Concluida la notable disertación de Gonzalo de Reparaz, el camarada que presidió, hizo un breve resumen, cerrando el acto exhortando a todos a que se preste el máximo de ayuda al pueblo hermano, que tan heroicamente se está batiendo para vencer al fascismo opresor.

## MITIN CONCENTRACION EN LA PLAZA DE CATALUÑA

A las doce del mediodía, la anchurosa Plaza de Cataluña, ofrecía un magnífico aspecto. La multitud allí congregada, era extraordinaria. Estaban presentes todas las organizaciones políticas y sindicales.

Previamente se había levantado un gran árbol de Guernica en el centro de la plaza y frente al mismo, una tribuna, donde los oradores dirigieron la palabra al pueblo. Alrededor, estaban concentradas nutridas representaciones de la C. N. T., U. G. T. y demás partidos del frente antifascista. Una compañía del Ejército Popular hizo acto de presencia.

El primero que hizo uso de la palabra fue el camarada Angel Estivill, quien inició su discurso haciendo constar que el motivo de la concentración que se celebraba para finalizar la "Semana Pro Euzkadi" era la de crear en la retaguardia catalana un sentido de solidaridad hacia ese pueblo que con un heroísmo y una firmeza ejemplar, lucha y se defiende contra el fascismo invasor.

Habló a continuación Sebastián Clara, en representación de la C. N. T. - F. A. I. Después de invocar las gestas del 18 de Julio y del empuje contra los fascistas por tierras de Aragón, dijo que era necesario persistir en el camino emprendido aquellos primeros días y dar el rendimiento necesario para la victoria definitiva. Para que eso se cumpla —prosiguió— debemos acudir a ayudar a Euzkadi, pedir al Gobierno de la Generalidad y al de la República, que sea un hecho inmediato la ofensiva, pensando que hay un pueblo que desde unas semanas a esta parte se defiende de las acometidas de un enemigo acudido por el fascismo internacional. Pueblo que, no obstante las barbaras y sangrientas destrucciones de Guernica y Durango, continúa combatiendo y seguirá haciéndolo con entusiasmo, hasta vencer y libertarse de enemigo.

Ante este heroísmo —añadió— sobran las palabras y los discursos; lo que interesa son hechos. Ahogar a la clase de divergencias y todo lo que signifique interés partidista, y actuar unidos y fuertes hasta la victoria final. Pidió que en obediencia de estas consignas, todo el pueblo de Cataluña ponga en juego todos los efectivos en hombres de que dispone, toda su potencia y todos sus recursos.

Terminó dirigiéndose al pueblo de Euzkadi, diciendo que los hombres de la C. N. T. - F. A. I. estaban dispuestos a ir donde se les indicase para luchar hasta morir, para vencer.

Después del anterior orador se dieron

### Escuela de Militantes de Cataluña C. N. T. - F. A. I.

CURSO DE LECCIONES PARA LA PRESENTE SEMANA, A LAS SIETE EN PUNTO DE LA TARDE

Martes: "Organización y normas sindicales específicas y confederales." "Cómo se constituye una Sección de oficio", por Jaime Tuseu.

Miércoles: "Evolución de las ideas sociales y económicas".

"La Esclavitud", disertante: Pérez Herráiz.

Jueves: "Cómo se constituye un Sindicato de Oficios Varios", por Juan Blasco.

Viernes: "Historia de España y las Culturas Ibéricas". Profesor, Joaquín Montaner.

Sábado, a las cinco de la tarde: Exámenes y controversias sobre los temas tratados anteriormente.

Local para las lecciones: El salón de actos del piso principal de la Casa C. N. T. - F. A. I. Avenida Durruti, 32.

cuenta de algunas adhesiones recibidas, y a continuación pronunció un discurso el consejero del Gobierno de la Generalidad, Rafael Vidella. Este orador hizo constar que la magnífica concentración allí reunida demostraba cómo el pueblo catalán anhela salvar las conquistas de la Revolución, y vencer al fascismo, acudiendo en ayuda de Euzkadi. Ese es el deber que tiene Cataluña, deber que para hacerlo posible, como había dicho uno de los anteriores oradores —manifestó Vidella— es preciso avanzar por tierras de Aragón, y tomar Huesca, Zaragoza y Teruel, hasta reunirse con los defensores heroicos del País Vasco. Hizo constar la alegría que le producía ver reunidas en aquella plaza, por encima de la multitud, las banderas de los dos sindicatos y de todos los partidos políticos, desmintiendo la afirmación de los fasciosos de que nuestra retaguardia está desunida. Con esta unidad, cada día más firme, y la disciplina que todos coincidimos en recomendar, será posible y será inmediato el triunfo.

Acto seguido el delegado de Euzkadi pronunció unas palabras agradeciendo las manifestaciones de simpatía y adhesión de que era objeto el pueblo por el representado, diciendo que Euzkadi ama a Cataluña y sabe que con ella puede contar para vencer al enemigo común y realizar los ideales de libertad, paz y progreso en un porvenir no lejano.

Finalmente, el ex consejero de Cultura de la Generalidad, Antonio María Sbert, en nombre y representación del presidente de Cataluña, Luis Companys, pronunció un discurso. Comenzó haciendo constar que una vez más Cataluña manifestaba su firme voluntad de vencer. Afirmó —dijo— su voluntad de vencer y sabe que únicamente ello es posible ayudando al pueblo de Euzkadi y manteniendo la disciplina que el nuevo orden social impone. Sabe que la victoria de Euzkadi es la victoria de Cataluña, la victoria de todo el pueblo español. Madrid, primero, y ahora Euzkadi, nos indican el único camino a seguir.

Todos los oradores fueron largamente aplaudidos. Al acabar cada uno de ellos su discurso, las bandas interpretaron los himnos "Los Segadores", "Los Hijos del Pueblo", "La Internacional" y el himno nacional vasco.



# Queremos ver, camaradas comunistas, si nos entendemos de una vez

**E**N su número del domingo, "Trebll" se dirige a los anarquistas, en extensas consideraciones, "para ver si nos podemos entender de una vez." En un tono de cordialidad, que hacia tiempo no empleaba con nosotros, el órgano del P. S. U. C. plantea algo así como las posibles bases de entendimiento entre la tendencia que dicho órgano representa y la que representamos nosotros, si bien alude a la armonización entre las "distintas organizaciones proletarias y antifascistas". Toma como motivo de esas consideraciones el editorial aparecido en SOLIDARIDAD OBRERA de 4 del corriente en el cual hablábamos de las tres condiciones esenciales para ganar la guerra: un ejército bien organizado, de espíritu revolucionario; una economía eficiente al servicio de la guerra, y una retaguardia sana y unida.

"Trebll" expone sus opiniones acerca de esos puntos y repite con insistencia que veamos si estamos de acuerdo, si podemos entendernos. Vayamos, pues, definiendo las cosas por partes y tratemos de aclarar los conceptos y las posiciones. Tratándose de una cuestión tan delicada y de tan vital importancia como es el entendimiento firme entre las tendencias antifascistas o entre algunas de ellas, es esencial plantear las cosas con la mayor claridad, evitando todo posible equívoco.

## Hablamos con el Partido Comunista

El citado colega es órgano del P. S. U. C., o sea del Partido Comunista de España. No creemos incurrir en afirmación arbitraria, ya que ello es de conocimiento público y se constata a diario que con las consignas, las tácticas, los procedimientos del P. S. U. C. son los mismos que los del Partido Comunista. Entendemos, pues, que ha sido un vocero de este Partido el que se ha dirigido a los anarquistas proponiendo líneas generales de entendimiento. Esto es importante, en primer término, porque la cuestión planteada es de carácter nacional y el Partido Comunista tiene este carácter mientras el P. S. U. C. constituye la Sección Catalana de ese partido. Además, conviene precisar, quién y qué tendencia plantea las referidas bases generales para contrastarlas con la actuación práctica de los proponentes. Sin esto poco valor pueden tener las proposiciones, sean las que fueren.

Tenemos, pues, que un órgano comunista se dirige a los anarquistas —sin especificar organización— invitándoles a un entendimiento y trazando determinadas líneas que a juicio de dicho órgano pueden hacerlo efectivo.

Claro está que dichas proposiciones o consideraciones no son dirigidas oficialmente de organización a organización. Pero puesto que han sido hechas públicas, en forma seria y tono cordial, contestaremos a los camaradas comunistas fijando nuestra posición, con el deseo que siempre nos ha inspirado de llegar a un entendimiento real, en beneficio de la causa común, la causa del antifascismo y de la Revolución proletaria.

## Una cuestión previa

La plantean los camaradas de "Trebll", al preguntar lo siguiente: "Si es que los compañeros anarquistas quieren ganar la guerra y desarrollar la Revolución, y si ellos creen sinceramente que nosotros también queremos ganar la guerra y consolidar y desarrollar la Revolución." Como bien dice el órgano comunista, sin responder afirmativamente a esta cuestión, no puede haber colaboración real entre ambos sectores. Nosotros agregamos que igualmente debe partirse del supuesto de que ambos sectores se respeten mutuamente y que ninguno de ellos procure lanzar contra el otro acusaciones antojadizas. Se dirá que esto es elemental en toda colaboración, pero, no obstante, creemos conveniente hacerlo destacar, pues no siempre lo elemental es lo corriente.

Respondemos a la cuestión por partes. ¿Creemos que los comunistas quieren que se gane la guerra? Evidentemente. Más aún, los creemos identificados con nuestra ferviente aspiración de ganarla plenamente, sin "negociaciones" de ninguna especie, esto es, con el aplastamiento total del enemigo.

¿Creemos que los comunistas quieren consolidar y desarrollar la Revolución? Aquí, francamente, no podemos responder con una afirmación tan categórica. Habíamos creído ciertamente que un partido como el comunista, que siempre se ha dicho revolucionario y que ha llevado furibundos ataques al reformismo, no podía menos de desear el triunfo de la Revolución en España, sobre todo cuando las circunstancias, como las actuales, lo exigían de un modo perentorio. Conocíamos el viraje impuesto por el Comintern a sus diversas secciones, en el sentido del acercamiento a la democracia burguesa; pero no creímos que ese viraje comprendiera también a la sección española, en momentos en que el proletariado, levantado en armas contra el fascismo, iba directamente a la Revolución. Pese a las múltiples divergencias que nos separan de los marxistas, contábamos, desde luego, al Partido Comunista entre las fuerzas revolucionarias del proletariado y, por tanto, como uno de nuestros posibles aliados, no sólo para la guerra antifascista, sino también para la realización revolucionaria. Pero han pasado muchos meses de lucha y han ocurrido muchas cosas aleccionadoras. Hemos visto cómo los camaradas comunistas, desde el Ministerio de Agricultura, por ejemplo, hacían una política de restricción y sabotaje a las Colectividades agrarias, especialmente en Levante, mientras favorecían a determinados agricultores, lo que no es precisamente hacer obra revolucionaria; vimos hacer la misma política contra las Colectividades, desde la Consejería de Abastos de Cataluña. Contemplamos la violenta campaña llevada a cabo desde la Prensa comunista contra las empresas dirigidas por las organizaciones obreras, que han demostrado su real eficacia para la colectividad, sin excluir las industrias de guerra de Cataluña, que merecieron elogios, incluso de elementos ajenos al proletariado, y de las que hablaremos largo y tendido cuando las circunstancias nos lo permitan. Porque la acritud y violencia de esa campaña, no es, por cierto, de las que tienden a corregir defectos, sino a desacreditar, a crear un ambiente de hostilidad contra la obra de los trabajadores, de tal modo, que resulta directamente favorecida la posición burguesa que postula la incapacidad de gestión económica del proletariado. Evidentemente, no es así como se ayuda a la Revolución. Pasemos por alto los ataques directos con motivo de esa campaña que se han hecho contra las organizaciones de la C. N. T. Lo que importa es el hecho en sí del descrédito a la obra revolucionaria, cuando más necesita ser animada y defendida. Finalmente, aunque "Trebll" lo niegue, salta a la vista la persistente coincidencia de los comunistas con los sectores burgueses o pequeño-burgueses, en una serie de cuestiones concretas planteadas en el orden político y económico. ¿Es casual la solidaridad de los representantes comunistas en el Gobierno de la República y en el Gobierno de la Generalidad con los representantes de la burguesía catalana y contra los de la C. N. T.? ¿Es casual esa solidaridad con los elementos más moderados de la política republicana, en el orden nacional? Sería mucha ingenuidad admitirlo.

Frente a ese cúmulo de hechos, de circunstancias lamentables, no sabemos qué alcance dan los camaradas comunistas al término "revolución" y hasta dónde quieren desarrollar esa revolución. Nosotros tampoco hacemos cuestión de palabras, ni nos importan las declaraciones efectistas. Nos atenemos a los hechos, a los resultados. No juzgamos la sinceridad de los comunistas; pero debemos manifestar que frente a los hechos que su actuación nos ofrece, tenemos derecho a dudar de su valor como factor revolucionario. Y hasta tanto no rectifiquen su conducta, hemos de mantener nuestra duda.

¿Existe el respeto de los comunistas hacia nuestro sector? He aquí el punto más doloroso de esta "cuestión previa".

Si vamos a consultar las fuentes oficiales del partido, las campañas de sus órganos de Prensa, las actitudes de sus hombres representativos, la conclusión no puede ser más negativa. ¿Qué valen las declaraciones de amistad, cuando por un lado se quiere hacer aparecer a nuestro movimiento como un refugio de "incontrolados" y por otro se pide poco menos que nuestro exterminio? Las expresiones de los ministros comunistas en el seno del anterior Gobierno de la República, durante los sucesos sangrientos de Cataluña y sus reclamos de represión contra nuestro movimiento, lo han ilustrado suficientemente. No queremos descender a ciertas cosas semiveladas, pero tampoco vamos a engañarnos ni hacer como que nos engañamos. No puede haber respeto mutuo y estrecha colaboración cuando, como sucede ahora, se trata de poner al margen a nuestro sector, sobre cuyo peso en la lucha antifascista no queremos insistir, y cuando en esos "trámites" los camaradas comunistas juegan un relevante papel. Ante todo, debe destacarse la lealtad con que nosotros declaramos constatar una falta grave de respeto hacia el sector libertario por parte de los comunistas.

Respondemos, pues, a la "cuestión previa": Estamos seguros que los comunistas quieren ganar la guerra; pero creemos que su posición no es revolucionaria, o que al menos sus procedimientos nos alejan de la Revolución. Y, por último, constatamos de parte de ellos una agresividad y una falta de respeto que obstaculiza seriamente un acuerdo sólido y eficaz.

## No rehuimos la colaboración

Hemos contestado sinceramente a la cuestión previa planteada por "Trebll". ¿Significa esto que desechamos definitivamente toda colaboración con los camaradas comunistas? No. Tenemos un profundo sentido de responsabilidad antifascista y comprendemos que la sola necesidad de vencer al fascismo, es suficientemente poderosa como para requerir la colaboración de todos los elementos antifascistas, aun cuando haya profundas discrepancias sociales y políticas. En el terreno de la guerra, no tenemos inconveniente en colaborar con los comunistas, lo mismo que con los otros sectores integrantes del Frente Popular. Pero hasta tanto los camaradas comunistas no cambien de actitud en las cuestiones antes indicadas, una cooperación más estrecha entre ellos y nosotros resulta imposible. Preferimos decirlo así, claramente; y no recurriendo a ciertas sutilezas de lenguaje, mediante las cuales, pareciendo decir una cosa, se sugiere la contraria. Así, los camaradas de "Trebll" hacen la siguiente declaración: "Nosotros queremos ganar la guerra, asegurar las conquistas revolucionarias y asegurar su desenvolvimiento posterior y pensamos que los hombres responsables de la C. N. T. y de la F. A. I. quieren también lo mismo." De modo que no son la C. N. T. y la F. A. I. las que quieren eso, sino sólo los "hombres responsables" de las mismas. Es como si nosotros dijéramos: ciertos hombres del Partido Comunista no dejan de ser revolucionarios. No hacemos cuestión de palabras, ni "buscamos con lupa" los detalles, pero convengamos, amigos de "Trebll", que cada expresión tiene su sentido preciso, sobre todo cuando se emplean en casos como el presente y que la mencionada expresión transcrita, no es, precisamente de las más felices, ni de las que pueden predisponer el ánimo para el establecimiento de esa concordia reciproca, que tantos saboteadores y tan difusamente repartidos cuenta en todas partes.

Acercas de los problemas concretos planteados por el mencionado colega, hablaremos mañana, es decir, repetiremos lo tantas veces dicho por SOLIDARIDAD OBRERA, periódico el primero que se manifestó en pro de un ejército revolucionario, en pro de una disciplina rigurosa, en pro de una economía rígida y austera, en pro de una retaguardia sana y leal, factores sin los cuales no se puede ganar ninguna guerra.

## ACTIVIDAD BELICA EN LOS FRENTE DEL CENTRO

**La artillería facciosa disparó nuevamente sobre Madrid, siendo respondida por nuestras baterías. — En el cerro del Aguila y en el de Las Garabitas, así como en el puente de los Franceses y Ciudad Universitaria, continúan nuestras fuerzas castigando duramente a los facciosos. — Son disueltas con fuego de cañón algunas concentraciones enemigas del frente del Jarama**

Madrid, 7. — A medida que iba transcurriendo el día, la actividad bélica iba aumentando ligeramente en los frentes cercanos a la capital. Los cañones y el fuego de fusilería eran más intensos en distintos puntos, sin que por ello, fuera de los duelos de artillería, se lograra entablar lo que propiamente pueden llamarse luchas. La artillería facciosa, que hacía bastantes horas que no disparaba sobre el casco de la capital, reanudó a última hora de la tarde de hoy, su fuego sobre el casco de la población, lanzando bastantes proyectiles en el interior de la capital y en las barridas extremas, causando daños materiales y algunas víctimas. Nuestras baterías respondieron adecuadamente al fuego de las facciosas, y ello hizo que durante algún rato el cañoneo fuese bastante intenso.

Fuera de esto, pocas novedades de importancia hay que registrar. Fusilería en las proximidades del cerro de Las Garabitas y del Aguila, así como en el puente de los Franceses y en la Ciudad Universitaria, donde nuestras fuerzas siguen castigando a los elementos facciosos allí encerrados, que hace ya varios días que no han intentado ningún movimiento para ponerse en comunicación con el resto de sus fuerzas.

Por el sector de la cuesta de las Perdices, después de la brillante operación llevada a cabo por nuestras fuerzas en la noche del sábado, ha renacido la calma casi absoluta, y sólo se oye, de tiempo en tiempo, algún disparo de fusil y mortero.

En el día de hoy, continuando la sangría suelta de días anteriores, han

continuado pasándose a nuestras filas muchos soldados procedentes del campo faccioso.

En los sectores más alejados de la capital, la actividad bélica tampoco ha sido muy grande.

Por la Sierra, ha continuado el fuego de avanzadillas y la presión de nuestras fuerzas sobre los reductos facciosos de La Granja, sin que se haya entablado ningún combate de importancia. Fuego de artillería ha habido mucho por ambos lados, y las ametralladoras tampoco han estado quietas; pero no se ha llegado a los ataques de importancia, pues nuestros soldados continúan en sus trabajos de fortificación y de rectificación de sus líneas a vanguardia.

En el norte de la provincia de Guadalajara, la tranquilidad sigue siendo absoluta, sin que apenas truce el cañón.

Por el frente del Jarama, más actividad que en días anteriores, pues se han registrado bastantes duelos de artillería, por haberse observado concentraciones en las filas facciosas. Estas concentraciones fueron prontamente disueltas por el intenso fuego de nuestras baterías. Nuestras fuerzas siguen llevando a cabo ligeros golpes de mano, que mejoran las posiciones conquistadas en aquel sector, y que permitirán llevar a cabo una ofensiva, con probabilidades de éxito, en el momento que el Alto Mando lo considere oportuno.

Por el sur del Tajo, nuestras fuerzas han llevado a cabo un reconocimiento sobre las posiciones enemigas, no siendo hostilizados por los facciosos, que continúan al abrigo de los edificios de

Toledo, sin intentar mejorar su situación.

Nuestra aviación, durante todo el día de hoy, ha seguido en sus servicios de reconocimiento y vigilancia de las líneas enemigas. — Cosmos.

## Parte de Guerra del consejero de Defensa del Gobierno de Euzkadi

Bilbao, 8 (Dos de la madrugada). — PRENTE NORTE. — VIZCAYA: La artillería rebelde ha cañoneado nuestras posiciones del sector Lemona, siendo contrabateadas eficazmente por la nuestra.

También la aviación extranjera, al servicio de los facciosos, ha descargado su metralla sobre algunos sectores de nuestros frentes, sin resultado.

PRENTE CENTRO. — ALAVA: Hubo fuego de cañón y mortero, así como ligero tiroteo sin consecuencias.

PRENTE SUR BURGOS. — Sin novedad. Se han pasado a nuestras filas dos soldados con armamento. — (Servicio exclusivo de SOLIDARIDAD OBRERA.)

## Acuerdo entre Berlín y Londres

Londres, 7. (Urgente). — En los círculos competentes se afirma que se ha llegado a un acuerdo de principio entre Berlín y Londres, en lo que se refiere al problema de la seguridad de las flotas que efectúan el control internacional en aguas españolas.

## El Pleno Regional de los Sindicatos del Transporte en Cataluña

Ayer, dieron comienzo las tareas del Pleno Regional de los Sindicatos del Transporte de Cataluña.

Con motivo de no disponer del espacio suficiente para reseñar éstas íntegramente, debido a la suspensión de los trabajos por la sospecha de bombardeo, publicamos únicamente los acuerdos que en la sesión se tomaron.

Quedó aprobada la creación de la Federación Regional de los Sindicatos del Transporte de Cataluña acordando, por gran mayoría, que sean los Sindicatos los que aporten las cuotas a la Federación Nacional de nueva creación. Fué designada una ponencia para dictaminar sobre la cuota que ha de aportarse para el desenvolvimiento del Secretariado que recayó en Barcelona, Manresa, Girona y Badalona.

La Comisión revisora de credenciales dió lectura a las mismas, aprobando el trabajo realizado por dicha Comisión.

Mañana continuaremos publicando, con más amplitud, los acuerdos tomados en este Pleno Regional de Sindicatos del Transporte, cosa que no hacemos hoy, por las razones expuestas más arriba.

## Parte oficial del ministerio de la Guerra

Madrid, 7. — Parte de Guerra de las 20 horas, transmitido por el micrófono de Unión Radio a las 22.

### EJERCITO DE TIERRA

CENTRO. — Sin novedades importantes que consignar en los distintos frentes de este Ejército, registrándose únicamente ligeros tiroteos y fuego de la artillería facciosa sobre la población de Madrid y frentes de la capital.

Se pasaron a nuestras filas tres soldados con armamento y municiones.

NORTE. — VIZCAYA: La artillería leal batió con eficacia las posiciones enemigas del frente norte, dispersando concentraciones facciosas observadas en ella. En los frentes norte y sur, duelos de artillería y fuego de fusil, sin consecuencias para nuestras tropas.

SANTANDER. — Ligeros tiroteos sin importancia.

Se pasaron a nuestras filas un alférez, dos cabos y cuatro soldados con armamento, uno de ellos con un fusil ametrallador.

ASTURIAS. — En Oviedo y El Escampero, actividad de las artillerías

republicana y facciosa, batiendo la nuestra con gran acierto una concentración rebelde en los alrededores de la capital y las posiciones del monte Otero.

En el frente de León, las tropas republicanas ocuparon sobre Condal de la Terranova la importante posición de altura del Pico de Cabil.

Se presentaron a nuestras filas un cabo y seis soldados con armamento, evadidos del campo rebelde.

ESTE. — Fuego de fusil, ametralladora y mortero por algunos sectores de este frente, sin bajas por nuestra parte.

Se pasaron a nuestras filas tres soldados, un falangista y tres pañanos.

En los demás frentes, sin novedad.

### EJERCITO DEL AIRE

ZONA SUR. — Esta madrugada tres bimotores bombardearon la estación de Granada, la plaza de toros, que está convertida en parque militar, y algunas posiciones próximas a la capital.

En la estación se observó un incendio como consecuencia del bombardeo.

Sin más novedades. — Cosmos.



# INFORMACION NACIONAL

## FEDERICA MONTSNEY, EX MINISTRO DE SANIDAD Y ASISTENCIA SOCIAL, EXPLICA SU GESTION EN ESTE DEPARTAMENTO

### HUBO QUE EVITAR EPIDEMIAS, ATENDER A 1.500.000 REFUGIADOS, ORGANIZAR LA SANIDAD, CREAR HOGARES PARA NIÑOS HUERFANOS, TODO LO CUAL SE REALIZO VENCIENDO MUCHOS OBSTACULOS

#### No se puede gobernar sin las organizaciones sindicales

Valencia, 7. — Federica Montseny ha explicado su gestión al frente del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social, con lo cual ha quedado cerrado el ciclo de conferencias organizado por la C. N. T. para que los ministros de la Organización dieran cuenta al público de la labor realizada al frente de sus respectivos ministerios. La concurrencia de público para oír a la camarada Montseny era enorme.

La conferenciante explicó la paradoja que supone que los anarquistas, que constantemente han luchado contra el Estado y la autoridad, después de la rebelión aceptaran la responsabilidad de gobernar, para dirigir la guerra y la revolución. Esto no puede extrañar a nadie, pues habiendo sido las masas confederadas las que tuvieron parte principal en la derrota del fascismo, era lógico que aceptarían las responsabilidades de dirección del movimiento revolucionario y de la guerra.

Los meses de julio a noviembre fueron de embriaguez revolucionaria. Absolutamente todo estaba en nuestras manos, y en Cataluña el Gobierno de la Generalidad no llegó a estarlo, quizá por escrúpulos. Buena parte de responsabilidad, seguramente, la tengo yo; pero no he venido aquí a hacer un examen de conciencia. Lo principal era vencer al fascismo, que se extendió no sólo por España, sino por todo el mundo. Ello era más importante que poner en práctica, por el momento, nuestros ideales. Comprendimos que no se podía romper el frente de la unión antifascista, pero tampoco quedar excluidos del mismo. Entramos en él con buena voluntad y con la esperanza puesta en el movimiento social renovador. Y pasamos a formar parte del Gobierno. Para mí, personalmente, fué un gran sacrificio, pues tuve que vencerme a mí misma.

Celebramos el primer consejo de ministros, y a los tres días tuvimos que marchar a Valencia. Era necesario, pero no honroso, hacerlo en silencio. Fueron momentos de angustia. A los dos días de estar en Valencia regresé a Madrid, donde hice cuanto se me ocurrió, incluso marchar a Albacete a recoger cañones, con un sobrino del general Mija.

Hace historia de la creación del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social, fundado con trozos de los Ministerios de Trabajo, Gobernación e Instrucción Pública. Se hizo así para crear un puesto más para la C. N. T. Los funcionarios se quedaron en Madrid y la mayoría se negaron a marchar a Valencia, no sé si es porque querían morir como héroes, o es que esperaban la entrada del fascismo en la capital.

Habla de los proyectos que estudió al frente del Ministerio, con el deseo de realizar una profunda transformación en materia tan interesante para el país y para preparar el terreno a otro que viniera a desempeñar el cargo. En esta labor insistiría si fuera preciso; pero lo que no haría nunca, si volviera a ser ministro, sería respetar a algunas personas que tienen cargos representativos, porque la cordialidad con que yo los traté no ha sido correspondida en ningún momento.

La labor en el Ministerio de Sanidad estuvo llena de obstáculos. Nuestra misión era la de salvaguardar la salud de España, evitar las epidemias que pudieran derivarse de la guerra, atender a los refugiados, y todo esto creo que se ha conseguido. Una de las más rudas batallas que tuve que referir fué con motivo de la reglamentación y constitución del Consejo Nacional de Asistencia Profesional, suprimiendo la beneficencia privada y recogiendo las fortunas que algunos al morir dejaban para atenciones benéficas.

Pretendimos reeducar a todos los que la guerra dejó inválidos y en situación de inferioridad física, a fin de hacerlos útiles.

Tampoco se olvidó la sanidad. Rinde un tributo de admiración y de agradecimiento a los médicos, sanitarios y funcionarios que han colaborado en el mejoramiento del estado sanitario de las provincias leales.

Otra de las labores que se acometió con gran aprovechamiento fué la de evitar las enfermedades infecciosas. Cuando alguna surgió, en el caso fué

localizada y en poco tiempo dominada.

Se atendió en todo momento a los combatientes convalcientes y enfermos y para ello se crearon las casas de reposo. También se crearon hogares para los niños huérfanos, abandonados; para los niños cuyos padres están en el frente. Para llevar a cabo esta labor, se encontraron muchas dificultades, especialmente por parte del Ministerio de Instrucción Pública, que constantemente ponía trabas a esta obra.

Se refiere después al problema del albergue de los refugiados. Se trataba de un millón y medio de refugiados procedentes de todas partes de España. Hubo de llevarse a cabo una labor impropia, haciendo cumplir a todos con su deber, corporaciones públicas y particulares, pero evitando abusos. Y esta tarea ardua, difícilísima, fué llevada a cabo, venciendo todas las dificultades que a la misma se oponían.

En cuanto a la labor política, hemos de confesar que fuimos muy ingenuos. Cuando los sucesos de Barcelona, estábamos tan absorbidos por las atenciones de nuestros respectivos Ministerios, que no supimos lo que ocurría y nos sorprendió cuando lo supimos. Acudimos a la residencia, desde donde se nos llamó, y allí se tomó la decisión de que fuéramos a Cataluña, los representantes de las dos Sindicatos, para ver si podíamos resolver el conflicto. Fuimos a Barcelona y resolvimos el conflicto. Digo que se resolvió, pero he de aclarar que se resolvió aparentemente, no materialmente porque por parte de algunos existía el deseo de que corriese la sangre en Cataluña y probablemente en los pueblos del resto de España. Era preciso, al parecer, que interviniera la fuerza pública contra los trabajadores, dejando una huella tan profunda, que nunca se olvidaría.

Y trabajando en Cataluña para resolver el conflicto, no nos enteramos de lo que ocurría en Valencia. Pero se resolvió lo de Cataluña, y cuando regresamos a Valencia, convencidos de que nos podíamos apuntar un tanto y de que el Gobierno estaba vigorizado, por haberse resuelto un problema tan grave sin efusión de sangre, nos encontramos con que la crisis estaba planteadas. Nosotros, felices y nuestros, nada sabíamos. En el primer Consejo se explicó cómo se produjo la crisis del Gobierno.

Habla de la constitución del nuevo Gabinete y dice que la C. N. T. no quiso participar en el mismo por las causas de todos conocidas. Nosotros creímos que las peticiones que hicimos para participar en el Gobierno eran justas y necesarias, y quedamos excluidos del Gabinete. En el Ministerio de Sanidad han quedado los pro-

yectos, con el sentimiento de no haber podido hacer cosas que están iniciadas.

Se refiere a la obra revolucionaria, y dice que cuando se realiza la Revolución, cuando el pueblo está en la calle, no hay duda de que es el pueblo trabajador el que actúa, y en esta ocasión lo ha hecho con un conocimiento exacto de los hechos y de las responsabilidades. Están equivocados los que creen que se puede gobernar sin las organizaciones sindicales. No se puede ir sin nosotros ni contra nosotros. Estamos aquí con una labor hecha, con una experiencia, con una organización potente. En los momentos en que vive España

pensamos que en España se ha hecho una Revolución, y que esta Revolución empezada hay que terminarla. Que nadie piense en oponerse a ello. Esta es nuestra posición, esta es nuestra obra, esta es la intervención que la C. N. T. ha tenido en el Gobierno. El mundo no es Rusia, ni Alemania, ni Italia, ni Francia. Luchamos por el mejoramiento de las clases trabajadoras del mundo. La Revolución iniciada en España se terminará y se extenderá, para el mejoramiento de todo el proletariado del mundo.

Al terminar su discurso, Federica Montseny fué objeto de una larga y calurosa ovación. — Cosmos.

## RECTIFICACION DE NUESTRAS POSICIONES EN NAVACERRADA Y CABEZA GRANDE

### Los facciosos sufrieron muchas bajas al atacar a nuestras tropas en el sector de Segovia

Madrid, 7. — Impresión del día. En los sectores cercanos a Madrid, se registró esta tarde algún duelo de artillería.

Por el frente de Navacerrada, intenso tiroteo. Los facciosos quedaron bastante quebrantados y al final de la jornada se lanzaron algunos aparatos de cañón sobre nuestras posiciones, sin que causaran daños ni víctimas.

Nuestras fuerzas realizaron algunas exploraciones en el campo faccioso, por los sectores de Cabeza Grande y San Benito y lograron rectificar favorablemente sus posiciones en algunos puntos de este frente.

Los rebeldes que están sitiados en el Palacio de La Granja, intentaron una salida por la parte derecha del monte; pero, a la media hora del tiroteo, tuvieron que retirarse rápidamente, dejando algunas bajas sobre el terreno.

También atacaron los facciosos nuestras posiciones del sector izquierdo de La Granja a Segovia.

Después de tres cuartos de hora de fuego, se vieron obligados a retirarse, dejando en el campo algunas bajas y abandonando varias ametralladoras, algunos fusiles y cajas de municiones.

Tranquilidad en los restantes sectores del frente del Centro, pues únicamente en el sur del Tajo y en el Jarama se observó algún movimiento por parte de nuestro ejército, que continuó castigando al enemigo por medio de incursiones.

Nuestra aviación ha realizado vuelos

de observación en varios sectores del Centro y nuestros cazas ametrallaron algunas concentraciones en el sur del Tajo, Navacerrada, Revenga y carretera de La Granja a Segovia.

La aviación rebelde bombardeó, en las primeras horas de la tarde, algunas de nuestras posiciones y bastó la presencia de nuestro cazas para que los aviones extranjeros regresaran a sus bases precipitadamente. — Febus.

## LOS FASCISTAS DEL PALACIO DE LA GRANJA ESTAN PRACTICAMENTE SITIADOS, POR LO CUAL NO PUEDEN RECIBIR AUXILIOS DE SEGOVIA

### Han sido rechazados ligeros ataques facciosos en la Cuesta de las Perdices y Carretera de La Coruña. — Actividad eficaz de nuestra aviación

Madrid, 7. — La tranquilidad que se venía observando en los diversos sectores del frente cercano a la capital de la República, se ha extendido a la casi totalidad de los sectores comprendidos en el Ejército del Centro.

Entre los frentes cercanos donde no se conocía apenas lo que es esa calma y esa tranquilidad, figuran los de Carabanchel, Puente de los Franceses y carretera de La Coruña. En el primero de ellos, nuestras fuerzas no cesan de hostilizar de una manera o de otra al

## Han quedado mejoradas las líneas vascas después del ataque faccioso a Peña Lemona

Bilbao, 7. — Parte oficial de guerra facilitado por la Consejería de Defensa de Euzkadi:

Frente del Norte: Vizcaya. — Los rebeldes realizaron ayer tarde un intenso ataque contra Peña Lemona, apoyados por tanques, artillería y una gran masa de aviación. Nuestras tropas resistieron heroicamente a los facciosos y les causaron un gran número de bajas, quedando nuestras líneas ligeramente mejoradas.

Nuestra artillería batió con intensidad y eficacia las posiciones rebeldes de Mondramendi y Jata, disolviendo unas concentraciones enemigas.

Frente del Centro: Alava. — No ha habido más actividad en este frente que ligeros duelos de artillería y paucos sin importancia.

Frente del Sur: Burgos. — Sin novedad.

Procedente del campo faccioso se ha presentado en nuestras filas un soldado, con armamento y municiones.

## Absolución de un derechista en Madrid

Madrid, 7. — En la Sección 2.ª del Tribunal Popular se ha visto la causa instruida contra Venerando Sevilla Bermejo, que desde el año 1932 pertenecía como empleado a la Compañía de Tranvías.

El fiscal le acusó como autor de un delito de auxilio a la rebelión, con arreglo al artículo 240 del Código de Justicia Militar, basándose, sobre todo, en el resultado de unas investigaciones policíacas que demuestran que el procesado pertenecía a la Directiva del Sindicato católico "El Trolley".

Se había hecho propagandista de derechas, y había sido "esquirol" en la huelga revolucionaria de 1934.

La prueba, no obstante, resultó francamente favorable al procesado, en vista de lo cual el fiscal retiró la acusación.

El Jurado dictó veredicto de inocuidad. — Febus.

## INCURSIONES DE CASTIGO EN EL JARAMA

### NUESTRA ARTILLERIA BOMBARDEO EFICAZMENTE LAS POSICIONES ENEMIGAS DEL PUENTE DE LOS FRANCESES Y CARABANCHEL

#### Con la ocupación de varias casas en la Cuesta de las Perdices, se abre un camino hacia el Cerro del Aguila

Madrid, 7. — Durante todo el día del domingo, hubo tranquilidad casi absoluta en todos los frentes cercanos a Madrid. Únicamente en Carabanchel y en el puente de los Franceses la artillería leal cañoneó algunas posiciones enemigas, con positivos resultados. En otros lugares, ligeros tiroteos y fuego de ametralladora y mortero, pero muy escasos.

En Carabanchel, los rebeldes están llevando a cabo un repliegue, pues no pueden mantenerse en las posiciones actuales después de los últimos avances de las fuerzas republicanas en este sector.

Por otra parte, el Hospital de Carabanchel, después del último incendio provocado en el mismo por el fuego de nuestras baterías, ha quedado completamente inhabitable, por lo que los rebeldes deberán abandonar. En la noche de los rebeldes, ha

continuado la fortificación de las casas ocupadas al enemigo en el golpe de mano del sábado por la noche. Los rebeldes en ningún momento han intentado recuperar las posiciones perdidas.

La ocupación de los chalets en la cuesta de las Perdices tiene importancia, porque gracias a esta ocupación se abre camino hacia el cerro del Aguila.

En la Sierra también hubo relativa tranquilidad. Desde nuestras posiciones del Alto del León y desde otras que ocupan nuestras fuerzas, la artillería leal cañonea con bastante intensidad las posiciones rebeldes de la carretera de Segovia y de La Granja. La aviación leal actuó en diversas ocasiones sobre concentraciones enemigas observadas en la carretera de Segovia. Nuestras fuerzas han llevado a cabo algunas incursio-

nes en terreno enemigo, operaciones que han tenido como finalidad castigar algunas avanzadillas enemigas.

Los aviones facciosos hicieron acto de presencia sobre nuestras líneas de la Sierra, pero tan pronto como funcionaron los antiáereos fueron.

En las últimas operaciones llevadas a cabo por nuestras fuerzas en la Sierra cayeron cumpliendo con su deber los camaradas Francisco Falcó y Alejandro de Pedro Solero y resultó herido el comisario Juan Huesca Miralles.

En el sector del Jarama, ha continuado el movimiento de las fuerzas republicanas, que han llevado a cabo incursiones de castigo en terreno enemigo con el apoyo de la artillería y de la aviación.

En los demás sectores ninguna novedad. — Cosmos.

enemigo para irle minando el terreno y hacer cada vez menos estable la situación de los facciosos en su reducto.

En el Puente de los Franceses se ha registrado bastante cañoneo e incursiones sobre el campo rebelde, por nuestras tropas.

El Ejército popular ha rechazado un ataque de poca envergadura por el sector de la Cuesta de las Perdices y carretera general de La Coruña, donde los facciosos han hostilizado a nuestras fuerzas, que ocupan los hoteles que últimamente les fueron arrebatados a los rebeldes.

En todos los frentes de la Sierra nuestras baterías y aviación han bombardeado las posiciones enemigas con bastante intensidad.

Los aparatos de caza republicanos han ametrallado algunas concentraciones en los alrededores de Revenga y en las inmediaciones de la carretera de La Granja a Segovia. La presencia de la aviación enemiga duró poco tiempo, por ser puesta en fuga por los disparos de las ametralladoras de nuestras cazas y nuestras baterías anti-aéreas.

La situación de los fascistas en el Palacio de La Granja, es cada día más desesperada, pues a medida que el tiempo pasa se encuentran más imposibilitados de recibir refuerzos. Es inútil que los fascistas de Segovia intenten enviar refuerzos, porque nuestros soldados que se hallan próximos a la ciudad capital castellana, impiden todo intento de auxilio.

En el sector sur del Tajo y sector del Jarama, se registró por parte de nuestro Ejército bastante actividad. Los soldados de la República realizaron algunas operaciones de castigo sobre el campo faccioso, apoyados por la artillería y la aviación.

En el norte de la provincia de Guadalupe, los rebeldes han intentado atacar por el sector de Abánades, pero nuestras fuerzas han rechazado el ataque con rapidez y brío.

La aviación republicana ha prestado en este sector y en todos los restantes del Ejército del Centro los servicios acostumbrados, sin novedad.



AL

INFORMACION DEL EXTERIOR

El Gobierno inglés declara inadmisibile el sistema de represalias individuales propugnado por Italia y Alemania

CRONICA INTERNACIONAL

LA SANGRE Y LA TINTA

La política internacional parece que entra en una fase nueva de desconcierto y de vacilaciones, a consecuencia de los movimientos diplomáticos de Berlín, manifestados por los frenéticos viajes de Von Ribbentrop, Von Neurath y Von Blomberg. Italia mantiene una reserva muy poco latina, y muy sospechosa. Al optimismo del uno ocurrirá nada, expresado por los agentes oficiales de Francia y de Inglaterra a las cuarenta y ocho horas del bombardeo de Almería, ha sucedido una expectación, sino francamente pesimista, indudablemente temerosa. Las cancillerías europeas democráticas se debaten desesperadamente en una lucha de conversaciones, de notas, de fórmulas, para evitar que se propague el fuego español a las ramas de los otros árboles. Mientras, el ministro de Aire, del Reich, Goering, en un discurso, ha trazado el interrogante trágico: "¿Cuándo se derrama sangre alemana —ha dicho—, puede hallarse una solución derramando tinta?"

Según Goering, pues, la solución es seguir derramando sangre. Naturalmente, sangre de españoles republicanos, de momento, para que queden destruidas hasta lo más íntimo las esencias liberales, y poder dominar el mundo, sujetándolo y encadenándolo a la voluntad del eje Roma-Berlín, en un sueño imperialista parecido, en su lección, al de Napoleón desde 1807 a 1814. El propósito es tan claro, que no necesita demostración histórica de ninguna clase. El pretexto es la guerra de España; el motivo secreto separar a Francia de Rusia, aislarla y realizar estratégicamente sus planes de invasión y de desquite, sin complicaciones fundamentales.

Es de suponer que nuestros amigos de Francia habrán comprendido perfectamente la finalidad de Alemania al concentrar sus tropas cerca de la frontera de Gulpúzcoa; el peligro que representaría su extensión desde Vera del Bidasoa hasta Ustaroz, en el límite de Navarra y Huesca, y el más agudo todavía de que se intentase después bloquear a Aragón y a Cataluña, pretendiendo adelantarse por la vertiente de los Pirineos desde Canfranc a Port-Bou. No es el hierro de Vizcaya, exclusivamente, el objetivo propuesto; ni lo sería para los planes del embajador y generalísimo Von Faupel, el bloqueo de la región catalana.

En septiembre del año 1936, la inquietud de Inglaterra fué el establecimiento de Italia en Mallorca, y la amenaza del célebre Rossi, de un desembarco en nuestras costas por tropas italianas. Los hechos demostraron que las divisiones italianas se quedaron a combatir, y a huir, en Guadalajara; y que las alemanas, que habían aparecido en los frentes de Madrid, estaban inactivas. "Esto supone —escribieron algunos optimistas— que Alemania modifica su actitud." Pero se desarrolló la ofensiva contra Euzkadi, y las tropas alemanas reaparecieron instantáneamente, con sus máquinas de combate, a hacer una guerra feroz y cruel, por aire, por mar y por tierra. Y es que el cálculo era acercarse a los Pirineos, sin herir suspicacias de ninguna índole.

Quien pueda entender, que entienda. Posiblemente el desencanto, la atmósfera espesa internacional de estos días, representada, quizás, en sus recónditos impulsos, algo de estos peligros y de estas evidencias. Unas horas de vacilación de Grouchy, el general de Bonaparte, costaron la ruina del imperio francés y el desastre de Waterloo, en 1815. Unos días de ambigüedad, de dudas, de incertidumbre, pueden romper el equilibrio de Europa, y dar al traste con la paz en 1937. La hoguera española sigue ardiendo inexorable. Nosotros cumpliremos nuestra misión histórica. ¿Qué será de los que tengan ojos y no vean, de los que tengan oídos y no oigan, y de los que tengan corazón y no sientan?

Contra ciertas predicciones, no se ha producido una crisis en el gabinete Blum

Nueva York, 7. — El «New York Times» publica un artículo en el que resalta el hecho de que Blum haya podido terminar la semana pasada sin que se produjera una crisis, a pesar de las numerosas predicciones que se hicieron cuando subió al poder. Ello se debe sin duda —añade el periódico— a las cualidades excepcionales de León Blum, hombre de principios, autor de oportunas reformas sociales y de gran visión política.

"De todos modos —continúa diciendo el «New York Times»— el fracaso de

los profetas que auguraban el próximo advenimiento de una dictadura en Francia, no se debe solamente a Blum, sino al espíritu democrático racial de Francia. Hasta ahora, la dictadura ha sido incapaz de convertir a ninguna nación que hubiese tenido ya Gobiernos de forma auténticamente democrática. La dictadura pudo apoderarse de Alemania, pero falló en Francia, Bélgica, Suiza, Holanda, Gran Bretaña, Países Escandinavos y Estados Unidos. — Fabra.

Francia propone que las escuadras del control «sean más internacionales»

Londres, 7. — El embajador de Francia, Corbin, ha visitado al ministro británico del Exterior, Eden, habiéndole comunicado, según parece, la respuesta del Gobierno de París a las conocidas proposiciones sobre la guerra civil española.

Según informaciones fidedignas, Francia acepta en principio las proposiciones de la Gran Bretaña y reitera su deseo de que todas las zonas de anclaje de los barcos del control sean definidas anticipadamente por el Gobierno legal y el rebelde.

Francia sugiere también que la cooperación de las flotas del control sea más precisa y que las escuadras "sean más

internacionales", con lo que se evitarían casi todos los peligros de conflicto, ya que no se daría la actual impresión de que en el campo del control, lo mismo que en el conflicto que ensangrienta a España, existen dos bandos.

Finalmente —siempre según indicaciones no oficiales, aunque dignas de todo crédito— Francia sugiere que, en caso de incidente, las consultas entre los jefes de las flotas del control se encaminen al logro de reparaciones, descartando en absoluto la idea de represalias individuales o colectivas de carácter militar, como la llevada a cabo por los alemanes con el bombardeo de Almería. — Cosmos.

Italia y Alemania piden la «legalidad de las represalias»

Londres, 7. — El Gobierno británico ha recibido la contestación italiana a las sugerencias cursadas para "la seguridad" de las flotas que ejercen el control en las costas españolas.

Creese saber que la contestación italiana es casi igual a la cursada recientemente por Alemania. Roma acepta la idea de crear zonas de seguridad, cuanto más numerosas mejor, en los puertos españoles.

Italia no es hostil, en principio, a la consulta entre las Potencias que ejercen el control, en caso de incidente. Pero al igual que el Gobierno del Reich, el Gobierno italiano desea que la acción conjunta entre las cuatro Potencias no excluya "el derecho" individual de legiti-

ma defensa en el caso de un ataque contra un buque de control.

Se sabe, por otra parte, que a raíz de la contestación alemana, el Gobierno británico ha enviado una nueva comunicación a Berlín. Por su parte, el Gobierno inglés estima que el legítimo derecho de defensa no puede ser impugnado, pero que dicho derecho no "significa la legalidad de las represalias".

En Inglaterra se admite que un buque atacado rechace la agresión, pero todo acto de represalia únicamente podría ser adoptado por un acuerdo de las cuatro Potencias.

La nueva nota del Gobierno inglés enviada a Berlín sirve principalmente para diferenciar la legítima defensa de las represalias. — Fabra.

Hitler declara que no le merecen confianza las garantías del Gobierno de España y pide manos libres para una nueva agresión

Londres, 7. — Se conoce en esencia el texto de la respuesta de Alemania a las proposiciones británicas. He aquí, a grandes líneas, el contenido de la respuesta de Reich, que incluye unas contraproposiciones:

1.º — Alemania aprueba sin reservas el establecimiento de zonas de seguridad para ser utilizadas por los buques encargados de la ejecución del control en las costas de España.

2.º — Alemania acepta la sugerencia británica de que se recaben de las autoridades, legal y fácticas, de España, "todo género de garantías para la seguridad de los barcos encargados del control. A este respecto hace constar el Reich "que no le merece confianza la garantía que pueda dar el Gobierno de Valencia".

3.º — Alemania acepta condicionalmente la garantía absoluta de que los buques encargados del control disfruten de la seguridad necesaria. Esta proposición británica la acepta el Reich con grandes reservas, porque, a su juicio, en el caso de que se registre un ataque contra alguna unidad de las del control, considera insuficiente el sistema de consultas mutuas entre los mandos de las cuatro flotas de Inglaterra, Francia, Italia y Alemania. La nota alemana repudia estas consultas alegando que estas últimas requieren tiempo e "impiden a la nación agredida responder inmediata y adecuadamente". Como se ve, el Tercer Reich no tendría inconveniente en repetir la salvajada de Almería.

En esta tercer punto se condensan las mayores dificultades que opone Berlín a las proposiciones británicas. En los considerandos de la respuesta alemana se dice que en el caso de que un buque sea atacado, por lo menos si éste es alemán, tocará al comandante del barco decidir en el acto la conducta a seguir.

P. si fuera poco, los alemanes propugnan que en casos como el del "Deutschland", los comandantes de las flotas puedan tomar por sí mismos represalias "contra los violadores eventuales del Derecho Internacional".

La nota alemana termina expresando el deseo y la esperanza de que el Gobierno británico "comprenda estas sugerencias que tienden a establecer una verdadera solidaridad entre las potencias encargadas del control". — Cosmos.

La tirantez entre Alemania y el Vaticano

Ciudad del Vaticano, 7. — En los círculos vaticanistas se desmienten las informaciones según las cuales la mayor parte de obispos alemanes se trasladarían en breve a Roma a consecuencia de la tensión existente entre la Santa Sede y el Reich. Se desmiente igualmente que el Nuncio en Berlín haya recibido orden de retirarse. — Fabra.

Valientes expresiones de un ex ministro francés

Moulins, 7. — El ex ministro Guernut, presidiendo el Congreso federal de la Liga de los Derechos del Hombre, ha pronunciado un discurso en el que ha denunciado la actitud de Alemania en relación al conflicto español, y las consecuencias que debería acarrear el bombardeo de Almería.

"Si la Sociedad de Naciones hubiese existido, se habría reunido con toda urgencia. Pero la Sociedad de Naciones no existe. Si Europa existiese, Europa se habría indignado. Pero Europa no existe. Únicamente España ha hecho constar su más enérgica protesta ante los Gobiernos democráticos, que han contestado con un débil eco. Las Potencias que deberían hablar se callan por temor a la guerra. No creemos que éste sea el mejor medio de conservar la paz." — Fabra.

Amenazas a los católicos en Alemania

Berlín, 7. — Ante el Congreso regional nacionalsocialista de la Prusia Oriental, celebrado en Neidenburg, Rich Koch, jefe del distrito nacionalsocialista de Prusia, dirigió serias advertencias a los sacerdotes católicos:

—Os autorizo en mi nombre —dijo a los reunidos— a explicar a todo el Mundo que no es verdad, como se pretende, que nuestro partido quiera impedir la vida religiosa, pero lo hará cuando la autoridad del "nazismo" y de Hitler sean atacados. Cuando los sacerdotes hagan política, intervendremos y mostraremos que nuestros métodos no dejan ganas de volver a comenzar. — Fabra.

Alemania presenta contraproposiciones

Londres, 7. — Transmitida por el embajador de Alemania en Londres, a quien la fué entregada por el ministro alemán de Relaciones Exteriores, von Neurath, se ha recibido en el Foreign Office la respuesta del Reich a las proposiciones británicas relativas al arreglo definitivo del incidente germano-español y a las providencias a adoptar para evitar la repetición de incidentes semejantes. Acerca del contenido de la respuesta alemana, se la califica oficialmente como una aceptación condicionada, puesto que los alemanes formulan en su respuesta algunas contraproposiciones.

En los círculos políticos londinenses se afirma que la respuesta del Reich es menos desfavorable de lo que se esperaba en vista del tono adoptado por la Prensa "nazi", que parecía responder a una actitud intransigente del Gobierno de Berlín. — Cosmos.

Vuelven al trabajo los huelguistas de Ford

Richmond, 7. — Los huelguistas de la casa Ford han votado por mayoría la reanudación del trabajo. — Fabra.

Un aeroplano se eleva sin tripulación y se desploma después de un prolongado vuelo

Berlín, 7. — En el sur de Alemania se ha desarrollado un incidente de aviación poco vulgar que está siendo objeto de grandes comentarios. Un mecánico que manejaba la hélice de un avión desprovisto de tripulación, puso éste en marcha sin que él mismo se diera cuenta. El aparato efectuó sin tripulantes un despegue perfecto y tomando altura alcanzó la de unos 2.000 metros.

Volando sobre ciudades, campos y montañas, el avión sin tripulantes per-

maneció en el aire por espacio de 35 minutos, hasta que entrando en un abache inició una caída vertiginosa y fué a estrellarse contra el suelo. Las personas que presenciaron la caída del aeroplano acudieron rápidamente en socorro de sus tripulantes, comprobando con estupefacción que no llevaba nadie a bordo. Se informó de lo ocurrido a las autoridades y algunas horas después se pudo descubrir el misterio que encerraba el accidente. — Cosmos.

Una entrevista entre Titulescu y Litvinof provoca discusiones en Rumania

Bucarest, 7. — El periódico "Timpul" anuncia que el ministro plenipotenciario de Rumania en Berna, Constantino Antonide, ha sido llamado a Bucarest. Esto se debe a que Antonide se hallaba en la localidad francesa de Talloires cuando se celebró la recién entrevista entre Titulescu y Litvinof.

La citada entrevista ha dado lugar a apasionados comentarios en Rumania, donde la Prensa y políticos derechistas reprochan a Titulescu su contacto con Litvinof.

De todos modos, el órgano nacionalsocialista

"Universul" defiende a Titulescu en los siguientes términos:

"Sabemos de muy buena fuente que la entrevista de Talloires fué solicitada por Litvinof, sin revelar carácter misterioso alguno y sin que la conversación entre ambos estadistas tuviese el carácter que algunos atribuyen."

Aludiendo a la censura de Prensa, dicho periódico añade que cuando tenga libertad para escribir la verdad sobre esta entrevista, Rumania se dará cuenta de que los hechos revistieron un carácter muy distinto al que le atribuyeron ciertos agitadores. — Fabra.

MALA SEÑAL

Los diplomáticos se muestran optimistas sobre las negociaciones de control

Londres, 7. — Ciertos periódicos afirmaban esta mañana que la nota alemana relativa a la organización de la seguridad de las flotas encargadas de efectuar el control en la costa española exigiria la elaboración de una especie de Código Penal, que sería aplicado en caso de producirse nuevos incidentes análogos al bombardeo del "Deutschland".

En los círculos oficiales se desmiente esta afirmación declarándose que el derecho legítimo de defensa de los buques de guerra en caso de ser atacados, queda reconocido a partir del momento presente, por parte de todos los Gobiernos; naturalmente este "derecho de defensa" no implica el derecho de agresión contra indefensas ciudades abiertas, como fué el caso de Almería.

Las negociaciones que se están realizando actualmente tienen por finalidad especificar qué consultas deberán tener lugar entre los Gobiernos interesados o entre los jefes de las flotas que efectúen el control, en el caso de producirse nuevos incidentes.

Las personalidades que están al corriente de la situación diplomática continúan manifestándose optimistas sobre el resultado de estas negociaciones. No se ha recibido todavía ninguna nota francesa en el Foreign Office, pero en los círculos diplomáticos no creen que la comunicación escrita del Gobierno de París deba contener ninguna sugerencia contraria a los principios generales del proyecto inglés.

Algunas sugerencias han sido aprobadas ya en el transcurso de las conversaciones diplomáticas que se han celebrado durante los últimos días y actualmente están en manos de los técnicos para su estudio. Se espera que se podrá realizar un acuerdo definitivo muy en breve entre las cuatro potencias.

En cuanto a las proposiciones encaminadas a modificar la naturaleza del plan de control marítimo actual, se da a entender que deberán ser sometidas al Comité de no intervención, que es el único calificado para discutirlos. — Fabra.

La Rocque y Doriot se disputan la dirección del fascismo francés

París, 7. — El coronel La Rocque y Jacques Doriot mantienen un vivo pugilato para convertirse en los jefes del movimiento derechista francés. Como se sabe, Jacques Doriot ha invitado a todos los partidos de derecha a ingresar en una especie de frente fascista llamado "Frente de la Libertad" y ha invitado a todos los partidos de derecha a formar el frente único.

Huelga decir que la actitud de Doriot, que parece contar con sólidos apoyos financieros, ha despertado la ira del Partido Social francés de La Rocque, quien, ayer, en un mitin celebrado en Gap, hizo unas declaraciones que se consideran como una negativa a entrar en el llamado "Frente de la Libertad".

Según La Rocque, su partido había "resistido la revolución durante seis meses" y al cabo de seis meses, "se quería recoger el fruto de su trabajo".

Los asistentes aplaudieron estas palabras, evidentemente dirigidas contra Doriot. — Fabra.



# Información local

## El Presidente de la Generalidad hace entrega al cónsul general de Méjico de una bellísima escultura de mármol para el general Cárdenas

A la una y media de ayer tarde, llegaron a la Generalidad, el cónsul general de Méjico, diputado de aquel hermano país, e ilustre escritor, camarada Alejandro Gómez, acompañado del cónsul Morales y el teniente de fragata, Carlos Cano. Acto seguido fueron introducidos por el personal de la casa el gran salón del Palacio, donde se hallaba expuesta una hermosa estatua de mármol blanco, cincelada magistralmente por el conocidísimo escultor Vialadomat. En conjunto, la estatua figura desnuda de mujer, es una verdadera joya de arte. En el pedestal de la misma hay una inscripción burilada sobre metal, que dice: "El presidente de la Generalidad de Cataluña, Luis Companys, al presidente de la República de Méjico, Lázaro Cárdenas, 1 de mayo de 1937".

El señor Companys, al hacer la donación de la escultura de arte al señor cónsul de Méjico, pronunció una pequeña alocución, la que el cónsul de Méjico, camarada Alejandro Gómez, agradeció en nombre del general Cárdenas y del pueblo mejicano, haciendo resaltar que para Méjico no hubo problema para prestar la solidaridad a la España antifascista. Este sentimiento lo comparten desde el primer momento todos los ciudadanos mejicanos. Por eso en Ginebra, Méjico habló claramente cómo interpretaba las leyes internacionales. Nos sentimos solidarios directos de vuestra gran lucha contra el fascismo. Todo el pueblo de Méjico está con vosotros. Sólo deseamos se añaden en España las conquistas de los trabajadores. Yo ya sé que Cataluña es una región de gran potencialidad económica y de enorme vibración revolucionaria. En nombre de mi país agradezco profundamente este donativo simbólico de solidaridad, y que tras el surja la victoria, canalizada en la personalidad recia y sincera de su Presidente.

El acto, por lo sencillo, fué muy emotivo. Nosotros sabemos que en Méjico la etiqueta hace muchos años que está desterrada. Por eso el acto de ayer, plasmó con gran exactitud el pensamiento de Méjico. Sin etiqueta, pero en un donativo de arte, cincelado y entregado con el corazón en la mano.

## Creación del Servicio de Relaciones Comerciales, dentro de la Consejería de Economía

El "Diario Oficial" de la Generalidad de Cataluña, correspondiente al día 6 de junio corriente, publica unas disposiciones de la Consejería de Economía, que a continuación se detallan.

"Es creado dentro el Departamento de Economía, el Servicio de Relaciones Comerciales, el cual tendrá por misión coordinar la actuación y trabajos de las delegaciones regionales y subdelegaciones comarcales de la Consejería de Economía".

## Disposiciones del "Diario Oficial de la Generalitat"

En su número de ayer, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Presidencia:** Orden que concede a la ciudadana Rosalia Gullá Badia, viuda del mozo de primera de las Escuadras de Cataluña, Nazario Collet Félixque, la pensión reglamentaria correspondiente.

**Orden que acepta la renuncia** presentada por el ciudadano Antonio Ferreras Pau de su cargo de secretario del Comité de Radiodifusión.

**Abastos:** Orden que modifica la del 15 de mayo próximo pasado, señalando nuevamente los precios de venta del cacao.

## La delegación española que fué a Rusia, ha visitado al Presidente

Ayer, a la una de la tarde, visitó al Presidente de la Generalidad, la delegación que fué a Rusia con motivo de la conmemoración del Primero de Mayo.

En esta delegación iban representantes del frente y delegaciones obreras de Cataluña, Valencia y Madrid. La delegación iba precedida por el camarada Ebert, Soto y otros. Entre ellos figuraba, también, el hijo del traidor Alcalá Zamora.

Mañana, miércoles, la delegación hará un acto público en el Palacio de la Música Catalana, glorificando la impresión de su viaje a la U. R. S. S. En igual sentido celebrarán, esta misma semana, actos en Sabadell, Manresa y Tarrasa.

## Desaparece un individuo con un camión cargado con cuatro toneladas de café

Esteban Pelegrí Cusi, llegó ayer de Gerona, con un camión cargado con 4.100 kilos de café, y cuyo valor era de dieciséis mil duros. Manifestó al Juzgado de Guardia que dejó el camión apostado en la calle Abad Zafont, frente al café Kapsoel, mientras iba a indagar si tenía descargarse en la calle Carretas, hallándose a su regreso con la desagradable sorpresa de no encontrar, ni camión, ni chófer, ni café. Respecto al desaparecido sólo sabe que se llama Pedro Lombard Calverol, de treinta y dos años y natural de Figueras y que no recuerda el número del coche que alquiló en Gerona.

## El comisario general, Torres Iglesias, se despide de los periodistas

A las siete y media de ayer tarde recibió a los periodistas el comisario general, Torres Iglesias, quien hizo constar que la tranquilidad era absoluta en todo Cataluña. Esperó mi sustituto —siguió manifestando— para irme a descansar unas días. No obstante, quiero hacer constar, una vez más, que durante mi gestión he hallado grandes facilidades en el desempeño de mi cargo de todas las fracciones antifascistas y muy especialmente de las organizaciones obreras.

Cada cual —siguió diciendo— tiene su trayectoria de actuación. La mía como escritor única ha sido siempre la misma, siempre que creo inasustitible en la nueva España antifascista. Acto seguido, y muy amablemente, se despidió de los representantes de la Prensa.

## Ha regresado del frente aragonés, el general Pozas

El domingo regresó de su visita al frente aragonés, el general Pozas. Ha manifestado a los periodistas que regresó encantado de su visita, pues con satisfacción debe hacer constar el haber hallado un ejército en pie de guerra y con una alta moral combativa. Lo que fueron un día no lejano aguerriadas columnas confederales, son hoy unidades perfectamente militarizadas, que nada tienen que envidiar a las mejores formaciones bélicas de un ejército bien estructurado. Y no digamos del a retaguardia aragonesa. En todos los pueblos de Aragón se respira un ambiente antifascista sin igual. Frente y retaguardia son allí una misma cosa: un bloque.

No creemos nosotros que con menos palabras se pueda patentizar con mayor elocuencia el estado francamente optimista del frente aragonés. Lo que falta, es que el Alto Mando reconozca la necesidad de dotar al Ejército del Este de todo lo necesario para convertir este frente de defensivo en ofensivo.

Se logrará, después de la visita del general Pozas, lo que tantas veces ha pedido a Cataluña? Pronto lo veremos.

## El precio de venta para los huevos

La Consejería Regidora de Abastos hará público que no ha sido modificado el precio de venta al detall de los huevos, y por tanto, deben continuar vendiéndose a los siguientes precios:

Huevos de Villafraanca, a 0'60 pesetas uno; huevos del país, a 0'55 pesetas uno; huevos extranjeros, marca Bélgica y Holanda, a 0'35 pesetas uno.

Además se advierte a todos los expendedores que vienen obligados a proveer de un aparato luminoso, que deberán tener a la disposición de los compradores para que puedan inspeccionar las condiciones de conservación en que se hallan los huevos.

Serán sancionados los vendedores que transcurridos los ocho días de plazo no hayan instalado el citado aparato.

## El barco pirata «Baleares», estuvo merodeando ayer tarde por nuestras costas

A las siete de la tarde sonaron las sirenas y los pitos de alarma. Acto seguido y con el mayor orden, los vecinos de la ciudad se desplazaron a sus refugios.

Media hora después o sea a las ocho de la noche, se indicó de nuevo que proseguía el peligro, apagándose como previsión todas las luces de la población.

El Presidente de la Generalidad, habló unas cuantas palabras por radio, recomendando calma y serenidad al pueblo de Barcelona, señalando las andanzas del barco pirata.

A las nueve y media de la noche, sonaron las sirenas de alarma, anunciando haber desaparecido el peligro.

Parece que nuestra aviación evolucionando incesantemente por nuestras costas, logró se alejara el barco pirata con rumbo hacia Palma de Mallorca y evitando con ello, otro día de luto a la ciudad.

# DIARIO DE NUESTRA GUERRA

(Viene de la última página)

españoles no han hecho en Marruecos otra cosa, O'Donnell, Zavala y Prim a Primo, Berenguer, Silvestre, Franco, Mola, etc., que probar vergonzosamente su incompetencia, haciendo buena la máxima de los rifeños: "Faja en barriga, cabeza tontona." Llevaron al Rif inutil y desastrosamente 180.000 hombres, y quien conoce el Rif, como yo lo conozco, lo primero de que se maravilla es de que tuvieron sitio donde colocarlos. Y luego el arte de no batir nunca al enemigo aunque éste padezca, en combate alguno, precató 4.000 hombres juntos. Esto cuando dirigen la campaña del Rif por España, abarrotado político y militar en que colaboraron todas nuestras calabazas directoras del rey Alfonso a don Niceto, su ministro de la Guerra y primer presidente de la República de los desperdicios monárquicos. Pero luego, cuando se pusieron al frente de la conquista de España por el Rif, tampoco han sabido vencer a su propia nación, a pesar de que la habían dejado sin ejército y sin armas, de la ayuda de 100.000 extranjeros (más los rifeños) y del apoyo de las naciones que tienen la poca vergüenza de pasearse por el Mundo con la etiqueta de democráticos.

De nada les ha valido. Han sido derrotados en esta campaña como en todas las que han dirigido en siglos. Su propio patrimonio los ha batido, dejando bien probado que las constantes desgracias del ejército español (causa de nuestro descrédito bélico ante el Mundo y que es una de las razones del desprecio con que se nos trata en las cancillerías), se debe a las insuficiencias de la casta directora, pero no al soldado. El soldado, desembarazado de la casta, gana las guerras y va ganosamente humilla a los que fueron sus jefes. Y lo que es más: vence a esos tarfajeros soldados europeos, alemanes inclusive, que con paucos materiales destructor modernos vinieron a darse por tierra un casco militar fácil y hasta mero.

De haber sido Mola y compañía los directores de la resistencia, quizá les hubiera salido la cuenta. Pero felizmente para nosotros, eran los conductores de la invasión y tropezaron con el pueblo solo y libre.

Mola quizá sobresaliera un tanto del nivel de los ineptos; pero le faltaba mucho para tener las dotes de un mediano general. Ahora bien, si se me recuerda que en la tierra de los ciegos el tuerto es rey, entonces me explico las alabanzas.

Pero no pasemos de ahí.

Salgo de Mola y camino en Marañón. De uno de los protegidos de la República paso a uno de los ilustres fundadores de ella.

No me acordaba de él cuando la radio me trae un discurso suyo de Montevideo, del que recojo esta frase: "Es preciso poner al comunismo fuera de la ley, antes que el comunismo nos ponga fuera de la vida."

Gran risa me dió el desatino. Este desatino va a solitario el pobre sabio falsificado por el bombo periodístico, en el continente en que floreció siglos un magnífico Estado comunista: el Imperio incaico. Y el escritor español del siglo XVI, Polo de Ondegardo, que lo estudió a fondo, porque Felipe II deseaba conocer aquel Mundo nuevo del Nuevo Mundo, declara que el quechua y el aimara vivían en régimen comunista mucho más alegremente que el pueblo ibero.

Pero este mediano médico, yerno de uno de los más afamados influjos que en España hemos padecido, ignora totalmente la Historia de América y la del Cristianismo, que comunista fué, en su primer periodo, y todas las Historias, incluso la de su propia tierra, donde podría encontrar, a poco que buscara, ejemplos de comunismo agrario que han vivido largos siglos.

Pero de eso y de otros muchas cosas nada sabe, y sin saber en lo que se mete anda exhibiéndose por esos mundos. Circulando, circulando, acabará la gente por conocerle y enterarse de que es un falso sabio, y no querrán recibirlo en ninguna parte. Acabará en un rincón empujado y silencioso, el destructor del comunismo, doctrina política que a unos parecerá bien y a otros mal, porque de doctrinas se puede opinar libremente, pero que es tan licita como cualquier otra.

Lo que ya no es licito, sino inmoral y repugnante, es el cloaqueo hispano, internacionaliza-

# Del fracasado intento de municipalización parcial

## Sigue la resistencia a municipalizar el pequeño comercio

El Ayuntamiento de Barcelona, en una explosión de sensates que contrasta notablemente con las energías irreflexivas de los municipalizantes, ha desestimado por mayoría de votos la propuesta infantil de municipalización de los servicios públicos.

Esto, a lo que parece, no ha satisfecho a los atacados del morbo edílico, los cuales lanzan al espacio los fuegos artificiales de sus ironías que, al extinguirse tras el resplandor de un segundo, dejan ver el armazón grosero del despecto.

Y dicen que, de acuerdo con SOLIDARIDAD OBRERA en municipalizar el comercio de las subsistencias, proponen ya municipalización absoluta y total del Mercado Central del Borne y después la del Central del Pescado. Es decir, que proponen la municipalización de las entidades que están en manos de los trabajadores y, por estarlo, son los únicos sectores del ramo de los comestibles en los que no se ha registrado el alza de precios escandalosa que está llevando a los obreros a la depauperación.

La flamante propuesta evidencia una vez más las prácticas tortuosas de las camaradas "psuquistas". Con esa amabilidad y esa sonrisa de leopardo que constituyen su idiosincrasia, dan su autorizado aval a la municipalización del comercio de viveres, pero sólo a base de las actividades controladas por la C. N. T. De lo que no hablan es de someter bajo la tutela edílica al causante del alza presidible del precio de los comestibles: el pequeño comercio, reminiscencia tenaz de la burguesía, que está bajo la advocación de los citados camaradas.

Dicen los que se atribuyen la representación de la sencillez y la modestia del pueblo, que somos enemigos de la municipalización. ¿Por qué lo dicen? Porque nos negamos a que esa municipalización agresiva sólo trate de efectuarse con entidades que están en manos de la C. N. T. Y si a nosotros se nos considera enemigos, ¿cómo habría que considerar a los "psuquistas" que con una serenidad refrigerante proponen municipalizar todo menos el "G. E. P. C. I."?

Es evidente que las maniobras que de algún tiempo a esta parte se registran en el campo de la política, tienden a la anulación de los obreros y a la protección de las burguesías, grande y pequeña, que afilan sus garras en la sombra para lanzarse sobre su presa, cuando el cazador se la haya derribado. Pero los camaradas que arden en fiebre municipalizante, tienen, sin embargo, una ocasión todavía de convencernos de su honradez. Les basta municipalizar ese pequeño comercio, tan pequeño como comercio y tan grande como estrago social.

Lo que realizan nuestros camaradas citados es una agresión antiproletaria. Pretender hacer una municipalización a la fuerza, es tornar a las aficiones dictatoriales. Tan impracticable y tan absurdo es, que las mismas minorías pequeño-burguesas, comprenden que es algo irrealizable, y por ello no han contribuido con su voto al logro del intento antibroterista. Municipalizar lo que está en manos de los trabajadores, es tratar de producir choques y, sobre todo —y esto es lo más interesante—, es romper la normalidad de las industrias y, por consecuencia, encarecer muchos artículos que hoy están todavía al alcance del pueblo.

do por cuenta de Inglaterra, de que el doctor Marañón se ha hecho apóstol.

### IV

Este cloaqueo está infectando al Mundo desde Londres, cloaca principal. Ahora se manipula allí la sucia materia de la vuelta de Alemania al control, es decir, a la intervención en España buscada por el Comité de no intervención. Los periódicos vienen llenos de telegramas con informes de las negociaciones pendientes. No haga caso, compañero lector, y guíe su juicio por lo que voy a decirle.

Lo que se litiga en las Cancillerías es las posiciones para la guerra en perspectiva. Inglaterra trabaja por separar a Alemania de Italia, para aplustar a ésta en cuanto la vea sola. Alemania e Italia buscan la manera de separar a Inglaterra de Francia para someter a ésta luego que logren desapegarla. Pero una vez despegada, procederá a una operación previa: ayudar a Franco con todas las tropas necesarias para darle el triunfo, y crear al sur del Pirineo la potencia fascista que vendrá a completar el asedio de la República francesa. Entonces se procurará en ésta la contrarrevolución fascista, que, ayudada desde fuera, fácilmente triunfará, porque en Francia el fascismo es poderoso. El 80 por 100 de la oficialidad terrestre y marítima es fascista. En suma, el plan se reduce a repetir al norte del Pirineo la trayectoria del sur.

Entonces, Alemania tendrá colonias e Italia también. Esta, al fin, conseguirá apoderarse de Tínez, sueño secreto de Mussolini.

Cuando Inglaterra quiera intervenir, será tarde.

Pero sea cual fuere la combinación triunfante, todos cuentan con sacrificar a Iberia. Inglaterra, para atravesar a Alemania, seguirá dejándole las garras y los dientes libres en nuestra Península y sus islas. Si triunfa el juego italo-alemán, entonces a lo que se va es a la destrucción total de nuestra Revolución. Los estultos políticos calculistas que en España piensan en una solución discreta, a la europea, una especie de concordato con el pontificado político de la civilización, descubrirán entonces esta verdad amarga: que han sido juguetes de sus pontifices. Y esta otra aún más amarga: que han perdido a España, pero que también se han perdido ellos, porque no siendo ya necesarios, quedarán despreciados.

Entonces, muerto el intento bertudador ibérico, toda Europa, ya fascista y unida, caerá sobre Rusia para extirpar el comunismo de la faz de la Tierra.

Pero, ¿y si Rusia se ha anticipado? ¡Ah! Entonces, todo cambia. Franco se aviene. Nuestra

Revolución triunfa, y el fascismo desaparece de Europa.

La clave del problema europeo, y, por tanto, del nuestro, está en Moscú. Proletario español, no lo olvides.

### V

Entretanto, nosotros con el tiro del control a vuestras. Los barcos de guerra italianos y alemanes, que debían impedir el contrabando de armas y municiones, son espías de nuestra marina y los mayores enemigos de nuestra navegación. Nos persiguen y hostilizan con inaudito descaro. Es natural que al atropellarnos no tomáramos sanciones. ¿No se ha tragado Inglaterra el torpedeamiento del "Hunter" por un barco alemán? Su paciencia está hoy a prueba de coque del Reich. Y pretende que la nuestra también lo esté. Pero no es posible. Véase, para ejemplo de la conducta de los piratas, el caso del torpedeamiento del "Ciudad de Barcelona", según me la cuentan amigos de Bagur.

El domingo antepasado, a las siete de la mañana, aparece delante de Rosas, a seis millas de la costa, un crucero italiano de los del control. A las ocho hacia sesias con el radiograma a un submarino de la costa. Poco después desapareció para presentarse de nuevo a las nueve y media, navegando lentamente hacia el sur. De diez y media a once apareció el "Ciudad de Barcelona" escoltado por un hidro y un cazador y el pequeño guardacostas del sector. Luego vino otro hidro nuestro. En esto, un compañero avisa a las Juventudes de la F. A. I., que todo esto venía observando, de que a la altura de Lloré hay un submarino que espera al "Ciudad de Barcelona", y recomendando se avise al vapor. Los muchachos de Bagur se meten en una motora con unos marineros y llevan el aviso a los hidros. Encuentran a uno, le cuentan lo que pasa, y le encarecen la conveniencia de que el vapor se meta en alguna cala de la costa, o que retrocediese a Rosas. "Ya nos cuidaremos nosotros del submarino; el barco tiene que seguir su ruta", fué la respuesta.

Y aquella tarde, a pesar del aviso, el "Ciudad de Barcelona" fué torpedeado, muriendo muchos desgraciados víctimas del Comité de no intervención y de los piratas, sus protegidos, pero también de nuestro descuido.

Las Juventudes Libertarias de Bagur me dicen que la indignación les ahoga y que no pueden callar. Lo comprendo, y a mí también me me enciende la sangre y levanto mi voz protestando. Dicen algo más, pero forzosamente ha de quedar para mañana.



ESPECTACULOS

TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, MARTES DIA 8 DE JUNIO
Tarde, a las 5 y noche, a las 9,45
APOLO. — Compañía de dramas sociales.

TRIUNFO Y MARINA. — El agente especial. Los muertos andan. La divina gloria.
VICTORIA. — Noches moecovitas. Sueño de juventud. Camas de matrimonio moderno.

FRONTON PRINCIPAL PALACE
Hoy, tarde:
2.º Partido:
ARRASTE - LECU contra
CESAR - ENRIQUE

VARIOS

FRONTON NOVEDADES
Tarde, a las 4,30, a Pala:
CHISTU I - URZAY contra
GALLARTA II - PEREA

VARIEDADES

CIRCO BARCELONES. — Hoy, tarde y noche, grandes programas de variedades.
NOTAS. — Todos los teatros están controlados por la C. N. T.

CINES

SEMANA DEL 7 AL 13 DE JUNIO DE 1937
ACTUALIDADES. — Maestros cantores. Malas compañías. Salud España.
ALIANZA. — Bajo el terror de la policía zarista. Suicidate con música.

E. C. N. 1-RADIO C. N. T.-F. A. I. BARCELONA
Onda extracorta 42'88 m. frecuencia 6995'1 Kcs.
Onda normal 222'55 m. frecuencia 1348 Kcs.
PROGRAMA PARA HOY, MARTES, DIA 8 DE JUNIO DE 1937
A las 17.00.—Los himnos "Hijos del Pueblo" y "A las barricadas".

Buron del MILICIANO
JOAQUIN RODRIGUEZ
desa saber el paradero de Pablo Rios Lara. Dirigirse al tercer batallón.

JOSEF LEBRON SANCHEZ
refugiado en Castellón de Ampurias. Hospital Durán (Gerona). desea saber el paradero de sus hijos Manuel y José Calzado.

ANA LOPEZ LARA
refugiada en Castellón de Ampurias. Hospital Durán (Gerona). desea saber el paradero de su compañero Francisco Peleza Povedano.

FRANCISCA MELGA BARRON
refugiada en Tárrega. calle Torres y Sag. 3 (Lérida). desea saber el paradero de su compañero Juan García Cabrerá.

JOSE MALO ANDREU
desea saber el paradero de Pablo Rios Lara. Dirigirse al tercer batallón.

INTERESAN EL PARADERO DE SUS FAMILIARES
Encarnación Lario Santó, el de Andrés. Rafael y Antonia Cedeño Lirio; Sebastián García López, el de Paula Cañabo García.

VICTORIA FUENTES
con domicilio en Azuara (Zaragoza). desea saber noticias de Matias Fuentes, que se halla en Astaré (Huesca).

Clínica Consultorio de la barriada de Pueblo Nuevo
QUE CUNDA EL EJEMPLO
El Hospital de sangre de la barriada de Pueblo Nuevo, ha recibido de los compañeros de la Casa Vicente y Ballester, el día 1.º del actual, 177 pesetas y 115 preutas, el día 3.

Cantidades recibidas en el día de ayer, con destino a la suscripción abierta por SOLIDARIDAD OBRERA, a beneficio de los hospitales de Barcelona, y de los camaradas de la Cruz Roja heridos en cumplimiento de su deber

Table with 2 columns: Recipient Name and Amount. Total: 87.284'00

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE SANIDAD, ASISTENCIA SOCIAL E HIGIENE
A los estudiantes de Odontología. Se convoca a todos los estudiantes de Odontología a la reunión que tendrá lugar mañana, miércoles, día 9, a las cuatro y media de la tarde.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACION, MADERA Y DECORACION
La Comisión de Orientación y Propaganda recuerda y convoca, de común acuerdo con la Comisión Técnica de la Sección de Muebles y Decoración, a todos los tapiceros del Sindicato, a la reunión señalada en la circular del 1.º del corriente.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA ALIMENTICIA
Se convoca a todos los afiliados al Grupo C a la asamblea que se celebrará hoy, día 8, a las seis de la tarde, en el local de Productos Químicos, Caspe, 52.

25.ª DIVISION BATALLON INTERNACIONAL DE CHOQUE
Le depart pour le front estant fixé pour mardi 8 juin au matin, toutes les camarades faisant partie des premières et secondes compagnies du Battalion International de Choque 25me Division (Durruti).

25.ª DIVISION BRIGADA MIXTA 125.ª BATALLON VIVANCOS (ANTES ASCASO)
Se convoca a todos los compañeros de dicho batallón que actualmente se encuentran con permiso, a la reunión que tendrá lugar hoy, día 8, a las diez de la mañana, en el Instituto Libre, Cortes, 491.

INCORPORACIÓN DEL PERSONAL DE AVIACIÓN DEL AÑO 1931
Por O. C. del Subsecretario del Aire, se dispone la incorporación a la Tercera Región Aérea de Barcelona, de los individuos del reemplazo de 1931, que sirvieron en Aviación, procedentes de las Cajas de Recutas de Cataluña.

SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS AGRICOLAS, PESCA Y ALIMENTACION
Sección Industria del Azúcar
Se convoca a las ex Juntas de las ex Secciones de Galletas, Chocolates, Confiteros, Reposteros y Café, a la reunión que celebraremos hoy, martes, a las siete de la tarde, en el Sindicato, Pl. y Margall, 95.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA AGRICOLA, PESCA Y ALIMENTACION
El Comité de las Industrias de Artes y Oficios de esta comarca, convoca reunión extraordinaria para mañana, miércoles, día 9, a las seis y media de la tarde, en nuestro Sindicato, Paseo Pl. y Margall, 95.

SINDICATO UNICO DE DISTRIBUCION Y ADMINISTRACION
Sección Funcionarios del Ayuntamiento de Barcelona.
Subsección Jardines
Se convoca a todos los afiliados al Grupo D a la asamblea que se celebrará hoy, día 8, a las seis de la tarde, en el local de Productos Químicos, Caspe, 52.

25.ª DIVISION BATALLON INTERNACIONAL DE CHOQUE
Le depart pour le front estant fixé pour mardi 8 juin au matin, toutes les camarades faisant partie des premières et secondes compagnies du Battalion International de Choque 25me Division (Durruti).

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ELABORAR MADERA
SECCION DE TAPICEROS
Interesa dar a conocer al público que el precio del crin vegetal que este Sindicato expende en 80 céntimos el kilo, en cuerda, y 90 céntimos el kilo, deshecho.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE ELABORAR MADERA
SECCION DE TAPICEROS
Interesa dar a conocer al público que el precio del crin vegetal que este Sindicato expende en 80 céntimos el kilo, en cuerda, y 90 céntimos el kilo, deshecho.



Nuevo orden, nuevas palabras

### ¿USTED NO SABE LO QUE SE DICE!

El "argot" del nuevo orden de cosas les está dando muchos disgustos a los curules de la Revolución. España, país de picaros, quiere coger en seguida el son que le dan y bailar a todo meter. Algunas veces no puede y ahora no ha podido. Porque...

España era el país Paraíso de la clase media, encanto de políticos liberales, porque la clase media servía en política para todo; para elegirla, para escarmentarla, para votar a los candidatos más brutos y a los concejales más granujas, para llenar los teatros donde se hacían las comedias más necias y donde bailaban las artistas más gordas, para abarrotar los tés del Palacio y para enriquecer a las costureras que vendían los trajes más feos. Los personajes de Luis Taboada han sido los más prolíficos de todo el siglo XIX. Tanto, que han llenado los censos de población del siglo XX.

Si ahora quieren adoptar un aire de férreos revolucionarios, y dan mucha risa, porque emplean los términos de la jerga sindical y política con un desahogo y a la vez con una incompreensión infinita.

Desde el práctico y vulgar "¡salud!", tan español y tan castizo, hasta la sencilla moción de levantar el puño, con lo que todos quiere coger patente de persona a la última, se ve que la jerga revolucionaria les va como a un trajo de pistolas... una para que se la quiten, y otra para usarla.

Pero en todas las palabras de nueva circulación, la que da más disgustos a los babiecos es "control".

Si una cacatúa se desespera en la cola de un cine, don Servando, que está a su lado con los bigotes enroscados y el cuello de pajarita y la corbata de platoon, exclama: —Mujer, no injurtes a los camaradas de la República.

—No me da la gana —dice ella—, fascistas distrazados y no tiene control.

—Vamos, vamos, la que no tiene control eres tú.

Un niño, simplemente malechando, mete la mano en la sopera mientras le sirve el gastronómico de turismo. El cliente que come al lado, murmura: —¡Este chico es la rehostia! Y la mamá dice en voz baja, con mucho remilgo: —¡Ay, qué bonito hijo mío, es que eres incontrolable!

Pe... cómico breve, cuando que aplica los términos pasa por ser un verdadero revolucionario y lleva la voz de un partido de los llamados extremos.

También se... con el lenguaje. "Eso es un incontrolable", "Aquell... son unos incontrolables". Claro que muy... gente... el idioma en que ordinariamente se de expresarse.

Como si los elementos se pudieran controlar.

A... cuando oímos decir a... me controla... Se nos ocurre siempre preguntar: —Bueno, ¿y a ti quién te ha controlado?

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO EDITORIAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA AIT PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII EPOCA VI

Barcelona, martes, 8 Junio 1937

Núm. 1609

## «Claridad» comenta elogiosamente el programa mínimo propuesto por la C. N. T.



Un criminal profesional llamado Wolzsch ha querido asesinar... Alemania sometida por el terror a una cuadrilla de "gansters" que se denominan políticos, porque de este modo burlan a la conciencia internacional...

### EL PROFUNDO DESCONTENTO QUE REINA EN PORTUGAL, ESTA A PUNTO DE ESTALLAR EN UN MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

Gibraltar, 7. — Informaciones recibidas de Portugal por distintos conductos...

Palitroques: ODA una página dedicada "Trabajo", órgano del P. S. U. C., el domingo, a buscar una fórmula de concordia que haga sencilla y fácil la convivencia de los comunistas con los anarquistas.

por una situación gravísima, que las autoridades se ven incapaces de remediar. El día 6 de mayo han conseguido hasta ahora contener la ola popular contra la dictadura del general Salazar...

el Gobierno cree precisamente para situaciones difíciles como la presente, están llevando a cabo una dura reprobación, a base de constantes registros y detenciones de los elementos sospechosos de complicidad con el movimiento revolucionario.

LO QUE OCURRE — se lee en el — ES QUE LA "LLIGA REGIONALISTA" HA SIDO SUSTITUIDA POR LA F. A. I.

Indudablemente, de aquí a un abrazo fraternal, no hay más que un paso. Cuando se desea la instauración de una inteligencia cordial entre unos y otros, no puede ninguna de las dos partes publicar las groserías calumniosas que la minoría municipal "psuquista" ha publicado el domingo...

PALITROQUES ECHANDO LUMBRE

LA Prensa "psuquista" está que echa lumbre. ¿Qué ha sucedido? Pues nada: que el Municipio ha desestimado su proposición de municipalizar las industrias en las que el P. S. U. C. no tiene arte ni parte.

Por las Patrullas de Control El plazo de las cuarenta y ocho horas

En los momentos en que estamos haciendo nuestro número del periódico, expira el plazo de cuarenta y ocho horas que dió el conserje de Gobernación a las Patrullas de Control para que entregaran armas, cartuchos y divisas.

## DIARIO DE NUESTRA GUERRA

La falsa versión oficial de la muerte de Mola. — La falsa reputación militar del mismo. — Nulidad de la casta militar directora. — En la tierra de los ciegos... — De Mola a Marañón. — Lo que verdaderamente se litiga en las cancillerías. — Moscú tiene la clave del conflicto.

El teléfono me trajo el addado por la noche, cuando mi "Diario" estaba ya en la imprenta, el rumor que circulaba en Bilbao explicando la catástrofe de Mola y sus compañeros. Decíase en la gloriosa ciudad que habían perecido víctimas de una bomba oculta en el avión y que un aparato de relojería había hecho estallar en la hora deseada por los constructores del artefacto.

yo sabía que en el paraje en que el avión conducido por Chamorro no hay montañas, sabía también que los facciosos engañaban al público con aquella historia del choque.

Por Gonzalo de Reparaz He aquí lo que debieron preguntarse los que se vieron ante aquello. Y si crimen, ¿quién? Y no parar hasta ponerlo en claro.

### Fallecimiento de otro herido del «Deutschland»

Gibraltar, 7. — Ha fallecido otro de los heridos cuando el bombardeo del buque de guerra alemán "Deutschland". — Fabra.

### Desde el 16 de junio se adelantará en sesenta minutos la hora legal

Valencia, 7. — La parte dispositiva del decreto por el que se adelanta la hora legal, dice así: "Artículo 1.º—El día 16 de junio y a las veintitrés horas, será adelantada la hora legal en sesenta minutos.